
   18+

Электронная почта Редакции: moscow-
post@nebohod.media, editor@moscow-post.su, 
media@thefacts.media - Отдел PR и СМИ 
Все права защищены. Использование ма-
териалов без письменного согласия редак-
ции запрещено. При цитировании ссылка на га-
зету «The Moscow Post» обязательна.

Учредитель ООО «Небоход-Медиа»
Главный редактор Козлов Алексей Львович
The Moscow Post, является официально зарегистрирован-
ным СМИ Федеральной службой по надзору в сфере связи
информационных технологий и массовых комму-
никаций (Роскомнадзор). Св. Эл. Св. ПИ N ФС 77-
58428. Выдано 25.06.2014 Роскомнадзором.

Адрес Редакции: ООО «Небоход-Медиа» 197101, Санкт-Пе-
тербург г., ул. Дивенская, д. 14, литер А, пом. 9-Н.
Адрес издателя: ООО «Небоход-Медиа» 197101, Санкт-Пе-
тербург г., ул. Дивенская, д. 14, литер А, пом. 9-Н. 
Адрес типографии: ООО «Небоход-Медиа» 197101, Санкт-
Петербург г., ул. Дивенская, д. 14, литер А, пом. 9-Н.
Телефон:+7 495 268 0596,
 

Тираж: 1000

www.moscow-post.su  № 10 (655) Март 2024

Как Пашинян... довел
Армения направила официальное письмо в 
РФ для прекращения деятельности российских 
пограничников в аэропорту Звартноц. Об этом 
рассказал секретарь Совбеза Армении А. Григорян.

Дело темное...
Как веревочке не виться: суд арестовал земли 
агрохолдинга “Мокрое” в Липецкой области, у 
которого оказалась собственность Управления 
делами Президента.

Асаул не сдюжил...
Подружка семьи Максима Ликсутова, которую 
прокуратура считала участницей нецелевого 
использования средств, сейчас “пилит” бюджет 
Мосгортранса?
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Цена: распространяется 
бесплатно

Владимир Путин: 
просто работаю  
в интересах России

Тем более на фоне во-
инственных заявлений, 
с которыми недавно вы-
ступил в Конгрессе пре-
зидент США Джо Бай-
ден. Разговор был таким, 
будто бы Путин не хотел 
тревожить детей, спящих 
в соседней комнате.

Президент, вместе 
с тем, говорил о са-
мом важном, что не мо-
жет не беспокоить всех, 
включая тех, кто слушал 
его в Вашингтоне, Ки-
еве и других столицах. 
Путин говорил о мире, 
о том, как остановить 
конфликт. Речь шла не 

только об Украине. В 
центре были отноше-
ния России с Западом, 
так называемым “золо-
тым миллиардом”, или, 
как можно еще сказать, 
“миллиардом белого го-
сподина”. Подробности 
в материале корреспон-
дента The Moscow Post.

Услышали ли прези-
дента России эти госпо-
да? Остается надеять-
ся, что те, от кого зави-
сят решения, вчитаются 
в текст и вслушаются в 
интонации. Это важно.

Западные СМИ в сво-
их откликах пошли ста-

рой дорожкой – еще раз 
напомнили о “россий-
ской угрозе”. Единст-
венным изданием, кото-
рое “не додумало ничего 
лишнего”, стало агентст-
во Bloomberg. Там отме-
тили, что Россия потре-
бует гарантий безопасно-
сти, чтобы рассмотреть 
вопрос о переговорах, ко-
торые положат конец кон-
фликту на Украине.

Bloomberg ухватил 
главное в том, что каса-
ется интересов России на 
внешнем контуре. А имен-
но, что Россия готова 
“разрешать все споры и 
данный спор, данный кон-
фликт мирными средства-
ми. Мы никогда не отказы-
вались от переговоров”, - 
сказал Путин.

Окончание на стр. 9.

Высоковольтное 
надувательство: как 
"свои люди" "Гранели" 
земли сливали
Получить участок в Высоковольтном 
проезде Москвы ГК "Гранель" помогла 
некоторая ловкость рук. Кого "кинули" 
при этой сделке и стоит ли верить 
обещаниям застройщика? 

Участок в Высоко-
вольтном проезде Мо-
сквы, который плани-
рует застроить ГК "Гра-
нель", достался фирме 
через цепочку сделок, от 
которых дурно пахнет.

Став акционерами АО 
"Мехколонна-15", люди, 
близкие к семье пре-
мьер-министра Башки-
рии Андрея Назарова и 
его родственника Иль-
шата Нигматуллина, со-
здали новое юрлицо-за-
стройщика - ООО "СЗ 
"Вертикаль", куда вы-
вели ликвидные активы 
акционерного общест-
ва - шесть зданий. Зда-
ния будут снесены, а на 
участке построят новый 
жилой комплекс. Взбун-
товавшегося акционера 
"Мехколонна-15", не свя-
занного с "Гранелью", 
суд в 2023 году обнадё-
жил тем, что в СЗ "Вер-
тикаль" у АО остаётся 
доля 10%, что позволит 
якобы и ему получить 
выгоду с продажи жи-
лья. Вот только 24 фев-
раля 2024 года АО "Мех-
колонна-15" вышло из 
собственников "Вертика-
ли", оставив всё "Гране-

ли". То есть доля акцио-
нера-бунтаря обесцени-
лась, а обещания ока-
зались фарсом? В си-
туации разбирался кор-
респондент The Moscow 
Post.

В июле 2023 года ста-
ло известно, что ГК "Гра-
нель", связанная с се-
мьей премьер-министра 
Башкирии Андрея На-
зарова, также известно-
го как друг Радия Хаби-
рова, планирует постро-
ить в Высоковольтном 
проезде на 30 га ком-
плекс на 240 тыс. кв.м, 
из которых 204,5 тыс. - 
это жильё. Там же пла-
нируют технопарк и мед-
центр. Уточнялось, что 
пока участок занят нежи-
лыми зданиями.

В ходе расследования 
The Moscow Post выяс-
нил, что пока "Гранель" 
анонсировала свой но-
вый ЖК, в суде слушал-
ся спор о зданиях, ко-
торые стоят на участке, 
где планируется стро-
ительство. Оказалось, 
что к законности перехо-
да их к "Гранели" были 
вопросы.

Окончание на стр.8.

Говори тише, если хочешь, чтобы тебя 
услышали. Тональность – это то, что 
выделило это интервью Владимира 
Путина.
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В МИРЕ

Захарова прокомментировала 
The Moscow Post заморозку 
членства Армении в ОДКБ
6 марта состоялся очередной брифинг 
официального представителя МИД РФ 
Марии Захаровой. Традиционно, свой 
вопрос задал корреспондент The Mos-
cow Post.

Недавно глава МИД 
РФ Сергей Лавров оце-
нил пересмотр Армении 
к курсу России. Власти 
страны де-факто замо-
розила членство в ОДКБ 
и говорят, что могут при-
остановить участие де-
юре. Кроме того Арме-
ния заявила о неких обя-
зательствах ОДКБ пе-
ред Ереваном.

"Что вам известно 
об этом и как Вы к это-
му относитесь?" - спро-

сил корреспондент The 
Moscow Post.

Мария Захарова отме-
тила, что в МИД неодно-
кратно заявляли, что ду-
мают по поводу замороз-
ки членства. Ранее руко-
водство ведомства пред-
лагало союзникам из Ар-
мении провести межве-
домственные консульта-
ции для того, чтобы об-
судить этот вопрос. Од-
нако, на эту инициативу 
они пока не ответили.

"Что касается ЕАЭС, 
то он является ме-
ждународной орга-
низацией экономиче-
ской интеграции, где 
решаются задачи, на-
правленные на ста-
бильное развитие 
экономик, повышение 
благосостояния гра-
ждан. Политические 
вопросы на этой пло-
щадке не обсуждают-
ся", - подчеркнула За-
харова.

Мы неоднократно от-
мечали, что отношения 
между странами союза 
выстраиваются на вза-
имовыгодной, равно-
правной основе с уче-

том интересов всех го-
сударств-членов. Это 
взаимодействие прино-
сит безусловно хоро-
ший результат, в том чи-
сле для Армении, кото-
рая на протяжении по-
следних нескольких лет 
стала лидером союза по 
таким показателям, как 
темпы роста ВВП, инве-
стиции в основной капи-
тал и многое другой.

Эти возможности пре-
доставляет единый ры-
нок в рамках союза. Сре-
ди них свобода переме-

щения трудовых ресур-
сов, простота процедуры 
открытия предприятий, 
льготные условия поста-
вок энергоносителей.

Захарова напомнила, 
что в этом году Арме-
ния является председа-
телем в органах ЕАЭС и 
мы продолжаем совмес-
тно работать над реали-
зацией всех поставлен-
ных задач, в том числе и 
в интересах реализации 
разделяемых нами при-
оритетов.

Ксения Пронина

Армения потребовала 
прекращения службы 
пограничников ФСБ РФ 
в аэропорту Звартноц
По мнению 
властей, там 
должны  находится 
только армянские 
пограничные 
войска.

Армения направила в 
РФ официальное пись-
мо по вопросу прекра-
щения деятельности по-
граничников ФСБ РФ в 
аэропорту Звартноц, пи-
шет ТАСС. Об этом за-
явил секретарь Совбеза 
Армен Григорян.

Также он отметил, что 
ОДКБ должна признать 
границы республики. Про-
блемы с организацией у 
Армении не закончатся 
до тех пор, пока участники 
не признают международ-
ные границы Республики.

“Мы ожидаем от ОДКБ, 
что она признает свою 
зону ответственности в 
нашем регионе: грани-
цы Армении в 29 800 кв. 
км. Границы, которые су-
ществуют с Азербайджа-
ном, Турцией, Ираном и 
Грузией. До тех пор пока 
ОДКБ не признала эти 

границы, данный вопрос 
остается открытым”, - 
сказал Григорян.

Напомним, что влас-
ти страны де-факто замо-
розила членство в ОДКБ 
и говорят, что могут прио-
становить участие де-юре.

Сегодня ситуацию про-
комментировала офици-
альный представитель 
МИД РФ Мария Захарова 
на прошедшем брифинге. 
Она ответила корреспон-
денту The Moscow Post , 
что Мария Захарова от-
метила, что в МИД неод-
нократно заявляли, что 
думают по поводу замо-
розки членства. руковод-
ство ведомства предла-
гало союзникам из Арме-
нии провести межведом-
ственные консультации. 
Так все могли бы обсу-
дить этот вопрос и прийти 
к общему решению. Одна-
ко, на эту инициативу Ар-
мения пока не ответила.

При этом Захарова от-
метила, что сотрудничест-
во с Республикой продол-
жается в рамках ЕАЭС, 
где страны совместно за-
нимаются реализацией 
поставленных задач.

"Газпром" хочет отсудить 
у польских компаний почти 
миллиард долларов
Дело находится 
в производстве в 
Арбитражном суде 
Санкт-Петербурга 
и Ленинградской 
области.

"Газпром" подал иск 
к польскому нефтяно-
му концерну Orlen SA. 
Компания намерена 
взыскать 930 миллио-
нов долларов. Другими 
ответчиками выступа-
ют владелец польско-
го участка газопровода 
Ямал—Европа Europol 
Gaz SA, а также бри-
танская Ernst and Young 
Global Limited и поль-
ская Ernst and Young sp. 

z o.o. Corporate Finance 
Sp. K, сообщает корре-
спондент The Moscow 
Post.

Заседание по делу на-
значено на 10 апреля.

Польша в 2022 году 
ввела санкции против 
"Газпрома" по части за-
морозки осуществления 
прав на акции и выпла-
ту дивидендов Europol 
Gaz. Тогда страна отка-
залась расплачиваться 
за ресурс рублями. Рос-
сия ответила прекраще-
нием поставок в Поль-
шу.

В октябре 2023 года 
Orlen заявило о планах 
забрать Europol Gaz и 
участок газопровода. 

Предполагалось, что 
Europol Gaz, контроли-
рующая газопровод, вы-
купит принадлежащие 
"Газпрому" 48% акций. А 
в мае того же года ком-
пания подала иск в "Газ-
пром экспорту" на 1,5 
миллиарда долларов 
за ущерб из-за прекра-
щения транспортиров-
ки газа по газопроводу 
Ямал—Европа.

В Арбитражном суде 
Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области по 
обращению "Газпрома" 
встал на сторону рос-
сийской компании и за-
претил Польше исполь-
зовать газопровод. За 
нарушение решения 
Europol Gaz будет нака-
зана штрафом в полто-
ра миллиарда долларов.
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В МИРЕ

Как Пашинян Россию до Баку 
довел
В ответ на 
недружественные 
шаги Армении и 
намечающийся 
выход последней 
из ОДКБ Россия 
усиливает 
сотрудничество с 
Азербайджаном.

Армения направила 
официальное письмо в 
Россию для прекраще-
ния деятельности рос-
сийских пограничников в 
аэропорту Звартноц. Об 
этом рассказал секре-
тарь Совбеза Армении 
Армен Григорян. Однов-
ременно с этим ответ-
ный визит в Азербайд-
жан совершил Премьер-
министр России Михаил 
Мишустин - постоянный 
член Совбеза РФ.

Очевидно, что поми-
мо социально-экономи-
ческого сотрудничества 
обсуждается сотрудни-
чество в сфере безопас-
ности, в том числе, во-
енно-техническое - хотя 
формально об этом не 
заявлено, Минобороны 
РФ в делегации нет. Но 
это - вполне логичное 
развитие событий в от-
вет на демонстративно 
недружественную поли-
тику Еревана.

Подробности - в мате-
риале корреспондента 
The Moscow Post.

Подконтрольные пра-
вящим элитам СМИ Ар-
мении уже во всю про-
гревают общественное 
мнение по поводу вы-
вода не только россий-
ских миротворцев, но и 
всех остальных военно-
служащих РФ, включая 
расквартированных на 
102-й базе в Гюмри. Хо-
дят слухи, что Ереван 
уже этим летом намерен 
инициировать процесс 
выхода из ОДКБ, а так-
же, возможно, из Тамо-
женного союза.

Как известно, Арме-
ния уже приостановила 
свое участие в органи-
зации и пропустила ряд 

встреч в интеграцион-
ном формате. Из Ере-
вана на протяжении по-
следнего времени пос-
тоянно раздаются заяв-
ления об ошибочности 
изначально взятого кур-
са на сближение с Рос-
сией. К примеру, 3 сен-
тября 2023 года премь-
ер-министр Армении Ни-
кол Пашинян заявил, что 
для страны было стра-
тегической ошибкой по-
лагаться исключительно 
на Россию в обеспече-
нии своей безопасности.

Только вот армянский 
премьер кое-что недого-
варивает. Армения - это 
не ценный актив для За-
пада в общем смысле, 
это геополитический ту-
пик. Эта страна интере-
сует западных доброхо-
тов только в смысле ока-
зания давления на Рос-
сию, снижения ее влия-
ния в Закавказье. И уж 
тем более смешно пред-
полагать, что такое парт-
нерство как-то сможет 
защитить ее от союза 
Азербайджана и Турции.

И если ранее армян-
ский премьер Никол Па-
шинян еще пытался ла-
вировать, говорить двус-
мысленно, не сжигал мо-
сты, то теперь тренд его 
политики (итак очевидный 
в прошлом) стал виден 
невооруженным взгля-
дом. Еще хуже ситуацию 
делают новые контрак-
ты с Францией на постав-
ку вооружений. Несколь-
ко дней назад объявили 
о закупке гаубиц, а минув-
шей осенью была заклю-
чена договоренность о по-
ставках систем ПВО.

Ранее спикер Совбе-
за Армении Армен Гри-
горян отметил, что стра-
на занята поиском парт-
неров, которые смо-
гут обеспечить безопас-
ность республики. По 
его словам, за послед-
ние четыре года доля 
России в военно-техни-
ческом сотрудничест-
ве Армении снизилась 
с 96% до 10%. Сегодня 
Ереван ведет перегово-
ры о поставках оружия 
из ЕС - и не только от 
Франции.

Сейчас это смотрит-
ся еще более конфрон-
тационно по отношению 
к России. Совсем недав-
но французский прези-
дент Эммануэль Макрон 
призвал рассмотреть во-
прос о введении войск 
стран НАТО на терри-
торию Украины. И пусть 
его осадили коллеги по 
ЕС, очевидно, что это 
тоже лишь пробный ка-
мень - прогрев общест-
венного мнения.

Ранее также было и 
по отношению к постав-
кам танков, затем - само-
летов. Дойдет дело и до 
живой силы - пусть она, 
скорее всего, будет вы-
полнять лишь охранные 
функции, высвобождая 
личный состав ВСУ для 
участия в боевых дейст-
виях на востоке.

Мишустин дает 
сигнал

Визит Мишустина — 
это знак, что Москва 
больше не намерена пы-
таться вразумить Ере-
ван, а играет в противо-
положную геополитиче-
скую сторону, сближа-
ясь с Баку. Ранее глава 
МИД РФ Сергей Лавров 
уже предупредил армян-
ского коллегу, что если 
эти действия продолжат-
ся, то российская сторона 
будет более вниматель-
но прислушиваться к по-
зиции Азербайджана.

Последний, при этом, 
сам оказался под угро-
зой перекрестных санк-
ций Евросоюза. А та же 
администрация Макро-
на ранее критиковала 
Азербайджан по поводу 
прошедших выборов, ко-
торые триумфально вы-
играл победитель по-

следней войны за Кара-
бах Ильхам Алиев.

Встречей с ним завер-
шил визит и Михаил Ми-
шустин. А в числе клю-
чевых проектов, кото-
рые обсуждались "на пу-
блике" - развитие транс-
портного коридора "Се-
вер-Юг", через который 
предполагается прово-
дить по 30 млн тонн гру-
зов в год. Кроме того, на 
своей границе государ-
ства продолжают раз-
витие пунктов пропуска 
- провозные мощности 
уже выросли в пять раз.

Для России этот про-
ект является одним из 
приоритетных в связи 
с переориентацией на 
рынки Азии и стран Пер-
сидского залива. К 2030 
году перевозки россий-
ских грузов по коридору 
Север-Юг должны уве-
личиться до 32 млн тонн 
(с 17 млн тонн в 2022 
году). Совместные пла-
ны с Азербайджаном в 
этой части закреплены 
Бакинской декларацией 
2022 года - пропускная 
мощность западного ко-
ридора должна вырасти 
с 9 млн до 15 млн тонн.

Все это обсуждает-
ся на фоне заявлений 
армянских политиков о 
том, что Азербайджан 
якобы готовит новую 
войну против Армении - 
на этот раз, за контроль 
над Зангезурским кори-
дором. Алиев наверняка 
был бы не против полу-
чить и этот трофей - ап-
петит приходит во вре-
мя еды. Но геополитиче-
ские риски сейчас слиш-
ком велики. Кроме того, 
здесь слишком много за-
висит от Турции и Ира-
на. У последнего, как и 

у РФ, сейчас масса дру-
гих проблем - время еще 
явно не пришло.

А вот спекулировать 
азербайджанской угро-
зой для Еревана - как 
раз настало. К этому 
же плавно "подводят" 
и возможный конфликт 
с Россией. Мол, Евро-
па нас никогда ни к чему 
не принуждала, а Рос-
сия якобы выкручивала 
руки. Эта невероятная 
чушь - словно калька с 
украинского направле-
ния. К чему это привело 
"незалежных", которые 
не хотели учитывать ин-
тересы российского го-
сударства - известно.

В предыдущий раз в 
Азербайджан россий-
ский Премьер приезжал 
в ноябре 2022 года, и с 
тех пор основные темы 
для обсуждения в об-
щем остались неизмен-
ными, хотя российско-
азербайджанские пла-
ны были актуализиро-
ваны и детализирова-
ны. В январе утвержде-
на «дорожная карта» 
по экономическому вза-
имодействию до 2026 
года - ее детали не рас-
крывались, но сообща-
лось, что она нацеле-
на на развитие коопе-
рации в торгово-эконо-
мической, инвестицион-
ной, транспортной, про-
мышленной, аграрной и 
иных областях.

Учитывая все выше-
написанное, Ереван 
этот сигнал должен уло-
вить. А по мере новых 
успехов России на Укра-
ине позиция Пашиняна 
может и измениться. И 
быстрее, чем он сам мог 
рассчитывать.

Владислав Опарышев
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В МИРЕ

Песков указал на 
вовлеченность Франции 
в конфликт на Украине

Он дал оценку 
словам Макрона.

Президент Франции 
Эммануэль Макрон про-
должает повышать сте-
пень вовлеченности ре-
спублики в конфликт на 
Украине. Об этом 7 мар-
та заявил официальный 
представитель Кремля 
Дмитрий Песков, пишет 
«Известия».

Официальный пред-
ставитель Кремля зая-
вил, что действия Ма-
крона не соответствуют 
интересам французов.

Накануне стало из-
вестно, что главы оппо-

«Необходимо устано-
вить красные линии, а 
президент республи-
ки не захотел их про-
водить. Я считаю, что 
позиция Франции - это 
нести голос мира, это 
равноудаленность. У 
меня сложилось впечат-
ление, что президент и 
премьер-министр теря-
ют хладнокровие. Необ-
ходимо провести крас-
ные линии, чтобы Фран-
ция не стала соучаст-
ницей конфликта», - 
сказал Барделль.
Большинство полити-

ков сошлись во мнении, 
что президент должен 
выбрать путь диалога, а 
не «соучастия».

Напомним, что недав-
но Макрон заявил, что не 
исключает возможности 
отправки войск на Укра-
ину. Лидеры других стран 
ЕС его не поддержали. 
Более того, оппозиционе-
ры обвинили президента 
в эскалации конфликта, в 
вынужденном втягивании 
французов в войну, а так-
же в легкомыслии.

зиции предостерегали 
лидера страны от втяги-
вания в конфликт меж-
ду Россией и Украиной. 
Они не достигли согла-
шения по мерам поддер-
жки Киеву.

Президент пытал-
ся обсудить, как далеко 
можно зайти в помощи 
Украины, но политиче-
ские партии его стрем-
ления не поддержали.

Лидер «Национально-
го объединения» Жор-
дан Барделля указал 
президенту на то, что 
это риск начать войну с 
Россией.

Фото: "Деловой Петербург"

Россия производит 
втрое больше 
снарядов, чем США 
и Европа

РФ производит око-
ло 250 тыс. артиллерий-
ских боеприпасов в ме-
сяц, или около 3 млн в 
год, в то время как США 
и Европа в общей слож-
ности ежегодно способ-
ны произвести для Ук-
раины лишь около 1,2 
млн боеприпасов, пишет 
"Известия". Об этом ста-
ло известно телеканалу 
CNN от источников в ев-
ропейской разведке.

Америка планирует 
нарастить выпуск артил-
лерийских снарядов к 
2025 году до 100 тысяч 
ежемесячно, а это более 
чем в два раза меньше 
производства России. И 
это фактически недости-
жимая цифра, учитывая 
нынешние задержки фи-
нансирования Украины.

По мнению CNN, за-
падные аналитики опа-
саются, что РФ планиру-
ет развернуть масштаб-
ное наступление. Рабо-
та на российских обо-
ронных предприятиях 
ведется сутками и без 
выходных, на ОПК тру-
дятся свыше 3,5 милли-
онов человек.

"Россия "поставила на 
карту все, что у нее 
есть". Их военная ма-
шина работает на пол-
ную мощность", - ска-
зал в эфире телекана-
ла разведчик НАТО. 

Однако, представите-
ли западных спецслужб 
выразили надежду на то, 
что у российских произ-
водственных мощностей 
есть предел и больше, 
чем на год их не хватит.

Но даже при таком рас-
кладе выходит, что насто-
ящей помощи, которые 
сейчас оказывают стра-
ны Европы Украине, явно 
не хватает для того, что-
бы Киев развернул удачу в 
свою сторону. Пока страна 
не готова к полноценной 
борьбе с Россией.

Ранее стало извест-
но, что Чехия собрала 
средства на закупку 800 
тысяч артиллерийских 
снарядов для отправ-
ки на Украину. Прези-
дент Франции Эмману-
эль Макрон выразил го-
товность помочь со сбо-
ром боеприпасов. О сро-
ках пока неизвестно.

Об этом стало известно CNN от 
высокопоставленных представителей 
европейской разведки.

Отправка войск НАТО на Украину 
станет "красной линией"
Глава Минобороны 
Словакии 
опасается 
эскалации 
конфликта. 

ВСУ могло бы по-
мочь возвращение бо-
еспособных украинцев 
на родину, а не солда-
ты НАТО, заявил глава 
Минобороны Словакии 
Роберт Калиняк. По его 
словам, отправка войск 
стран запада в зону СВО 
станет "красной линией" 
в эскалации конфликта, 
пишет "Известия".

По мнению Калиняка, 
запад, активно поддер-
живающий Киев, должен 
думать не об отправке 
войск в зону конфликта, 
а возвращении уехав-
ших граждан Украины на 
родину. Единственным 

же способом остановить 
СВО будет мирное уре-
гулирование вопроса и 
прекращение боев.

При этом в Словакии 
неоднократно выступа-
ли за переговоры и ди-
пломатичное решение 
вопроса.

Не так давно, премь-
ер-министр страны Ро-
берт Фицо выразил опа-
сения, что отношения 
Словакии и Чехии нахо-
дятся под угрозой из-за 
намерений Праги искать 
новые варианты расши-
рения помощи Киеву.

Ранее бывший укра-
инский премьер-министр 
Николай Азаров отме-
чал, что украинцы про-
должают уезжать из 
страны, несмотря на ог-
раничения властей. При 
этом, 50% граждан вряд 
ли захотят возвращать-
ся, потому что уже на-
шли работу за рубежом и 
обзавелись там семьей.

По данным ООН на 
февраль 2024 года, за 
границу перебралось до 
6,5 млн украинцев, без 
учета тех, кто переехал 
в Россию.

Ракеты "Авангард" 
превзошли систему 
ПРО США
Владимир Путин 
американское 
вооружение не 
сможет превзойти 
Россию.

Создание блока "Аван-
гард" свела на нет вложе-
ния США в систему проти-
воракетной обороны, зая-
вил Президент РФ Влади-
мир Путин. По его словам, 
межконтинентальная ра-
кета прекрасно преодоле-
вает любую ПРО, пишет 
РИА "Новости".

При движении к цели 
блок "Авангард" выпол-
няет так называемое глу-

бокое маневрирование 
— как боковое, на не-
сколько тысяч киломе-
тров, так и по высоте. Это 
делает его абсолютно 
неуязвимым для любых 
средств противовоздуш-
ной и противоракетной 
обороны. Создание таких 
ракет обнулило все вло-
жения США в свою ПРО.

Президент РФ завил, 
что в приоритете всег-
да безопасность Рос-
сии. Никто не будет счи-
таться с той страной, ко-
торая не может себя за-
щитить. Опыт с создани-
ем "Авангарда" показал, 
как нужно действовать в 
дальнейшем.
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В МИРЕ

Путин заявил 
о готовности России 
к переговорам 
по Украине

Он назвал базовое 
условие для этого. 

Россия готова к пере-
говорам по Украине при 
условии, что вторая сто-
рона признает действи-
тельность, пишет "Изве-
стия". Президент России 
Владимир Путин заявил, 
что диалог должен про-
ходить в конструктивной 
и реалистичной обста-
новке, а не в "хотелках 
после применения пси-
хотропных средств".

Президент также от-
метил, что переговоры 
нельзя рассматривать 
как паузу для улучшения 
собственного арсена-
ла. Прекращение огня — 
это момент свободного 
времени, однако каждый 
из оппонентов должен 
понять для себя свой 
курс дальнейшего дви-
жения. Путин подчерк-
нул: в приоритете всег-
да безопасность страны.

Напомним, что попыт-
ки договориться про-
исходили в 2022 году в 

Стамбуле. Тогда уда-
лось найти компромисс 
по ряду вопросов, од-
нако вскоре украинская 
сторона вышла из пере-
говорного процесса по 
совету Великобритании.

В конце февраля 2024-
го президент Турции Ред-
жеп Тайип Эрдоган зая-
вил, что турецкие влас-
ти готовы предоставить 
площадку для перегово-
ров между Россией и Ук-
раиной. Такой площадкой 
снова может стать Стам-
бул. Он добавил, что в 
Анкаре поддерживают 
мирный план, предло-
женный Киевом.

WSJ 1 марта этого 
года опубликовал усло-
вия мирного соглаше-
ния, в котором Украи-
на не могла вступить в 
НАТО, но за Россией 
оставался Крым. Судь-
бу ДНР и ЛНР должны 
были определить лич-
ные переговоры прези-
дентов РФ и Украины. 
Однако, официальный 
представитель Кремля 
Дмитрий Песков назвал 
проект неактуальным.

Россия считает посягательством 
на суверенитет призывы 
к "возвращению" ЗАЭС
Запорожская 
область уже 
является субъектом 
Российской 
федерации. 

Россия считает пося-
гательством на свой су-
веренитет любые ре-
золюции и заявления 
с призывами к “возвра-
щению” ЗАЭС Украине. 
МИД опубликовал офи-
циальное заявление, в 
котором напомнили, что 
Запорожская область 
уже два года официаль-
но является субъектом 
Российской федерации.

Любые заявления 
официальных лиц и 
международных органи-
заций о том, что ЗАЭС 
следует вернуть Украи-
не или установить над 
ней международный 

контроль, рассматрива-
ются Россией, как по-
пытка посягательства на 
суверенитет и террито-
риальную целостность 
России.

В октябре 2022 г. Пре-
зидента РФ Владимир 
Путин подписал Указ, 
закрепивший статус 
ЗАЭС в качестве объ-
екта, находящегося под 
российской юрисдикци-
ей. Создана “Эксплуати-
рующая организация За-
порожской АЭС”, кото-
рая обеспечивает рабо-
ту станции.

В МИД отметили, что 
сразу после возвраще-
ния станции в юрисдик-
цию России посыпались 
угрозы от Киева, кото-
рый не только осуществ-
ляет провокации в отно-
шении ЗАЭС и ее горо-
да-спутника Энергодар, 

но и продолжает терро-
ризировать работающий 
там персонал и членов 
их семей.

“В создавшихся усло-
виях будем и далее 
усиливать защиту 
ЗАЭС и г.Энергодар 
таким образом, что-
бы не дать возмож-
ность Киеву и его ку-
раторам в лице “кол-
лективного Запада” 
её нарушать”, - го-
ворится в сообщении 
Министерства. 

Напомним, что 7 мар-
та Совет управляющих 
МАГАТЭ поддержал раз-
работанный Киевом про-
ект резолюции по ядер-
ной безопасности, со-
гласно которому от Рос-
сии требовалось поки-
нуть территорию ЗАЭС.

Активизация ВСУ 
связана 
с предстоящими 
выборами - Госдума

Фото: "Общественная служба новостей"

В Госдуме 
считают, что это 
попытка сорвать 
голосование.

Активизация атак ди-
версионно-разведыва-
тельных групп со сто-
роны Украины, а также 
беспилотников ВСУ на-
кануне выборов в Рос-
сии была ожидаемой, 
пишет "Лента".

Об этом заявил пер-
вый заместитель пред-
седателя комитета Гос-
думы по международ-
ным делам Алексей 
Чепа. Он отметил, что 
российские военные 
были к этому готовы и 

предпринимают ответ-
ные действия.

По мнению депутата, 
враги России пытаются 
сделать все, чтобы ом-
рачить предстоящие вы-
боры и сорвать их.

Чуть ранее в Минобо-
роны сообщили, что си-
стемы ПВО сегодня ней-
трализовали 58 укра-
инских дронов в Белго-
родской, Брянской, Во-
ронежской, Курской, Ле-
нинградской и Рязан-
ской областях. Больше 
всего БПЛА пришлось 
на Воронежскую об-
ласть, регион пытались 
атаковать 29 летатель-
ных аппаратов.

В Киргизии объявили 
в розыск российского 
предпринимателя 
Павла Тё
Его подозревают в 
финансировании 
ОПГ Камчы 
Кольбаева. 

Госкомитет националь-
ной безопасности Кирги-
зии объявил в розыск рос-
сийского предпринимате-
ля, владельца компании 
"Капитал Груп" Павла Тё, 
сообщает корреспондент 
The Moscow Post со ссыл-
кой на "Интерфакс".

Ведомство изучило 
документы по факту ле-
гализации доходов, до-
бытых преступным пу-
тем. Были установлены 
факты финансирования 
деятельности ОПГ Коль-

баева со стороны одно-
го из бизнесменов Рос-
сии Павла Тё, известно-
го в криминальных кру-
гах как "Паша Кореец".

Октябрьский суд Биш-
кека заочно арестовал 
бизнесмена. Павла Те 
объявили в розыск в 
Киргизии.

Напомним, что Коль-
баев (известный как 
Коля Киргиз) был за-
стрелен 4 октября 2023 
года в ходе спецопера-
ции ГКНБ. По данным 
Минфина США, он вхо-
дил в международную 
преступную группиров-
ку "Братский круг", за-
нимался взяточничест-
вом, торговлей людьми, 
а также другой незакон-
ной деятельностью.
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Дело темное, 
что дело “Мокрое”
Как веревочке не виться: суд арестовал 
земли агрохолдинга “Мокрое” в 
Липецкой области, у которого оказалась 
собственность Управления делами 
Президента.

Верно говорят: от 
тюрьмы и сумы - не за-
рекайся! И тут есть такие 
новости: Петроградский 
районный суд Санкт-Пе-
тербурга наложил арест 
на земли агрохолдинга 
“Мокрое” в Липецкой об-
ласти, на которых выра-
щивают корм для молоч-
ных коров.

Арест наложен по иску 
Генеральной прокурату-
ры РФ к экс-чиновникам 
Управлениями делами 
(УДП) президента, в чи-
сле которых - бывший 
заместитель управляю-
щего УДП (с 2003 - 2015 
гг.) 75 – летний милли-
ардер Иван Малюшин.

А “яблоком раздора” 
стало решение чиновни-
ков передать недостро-
енный корпус НИИ Дет-
ской гематологии Мини-
стерства здравоохране-
ния “Клиническая боль-
ница №1”, ныне - На-
циональный медицин-
ский исследовательский 
центр детской гематоло-
гии, онкологии и имму-
нологии им. Дмитрия Ро-
гачева.

Недостроенный кор-
пус больницы перепро-
филировали под недви-
жимость, застроили до-
мами. И получили доход 
от продажи. И посколь-
ку возместить нанесен-
ный ущерб нет возмож-
ности - в квартирах жи-
вут, - к ответственности 
решили привлечь чинов-
ников УДП и строителей, 
в том числе застройщи-
ка СУ-11 “Липецстрой-
М”. Генеральный дирек-
тор Виктор Григорьев - 
основатель агрохолдин-
га “Мокрое”. В январе 
с.г Петроградский рай-
онный суд взыскал в до-
ход государства иму-
щество Ивана Малю-
шина и нескольких свя-
занных с ним компаний, 
конкретнее - в доход го-

сударства пошло более 
1,3 млрд рублей, а так-
же 132 объекта недви-
жимости.

В деталях разбирал-
ся корреспондент The 
Moscow Post в Липецкой 
области.

В ответчиках – 20 
физлиц

Ответчиками выступа-
ют 20 физических лиц, в 
их числе бывшие феде-
ральные чиновники, биз-
несмены и застройщики.

Решение о строитель-
стве ЖК было принято 
еще в 2000 году. Пере-
профилирование дет-
ского медицинского кор-
пуса под жилье объяс-
нялось необходимостью 
выполнения социальных 
обязательств: сотруд-
ники медицинского цен-
тра Управления дела-
ми президента РФ остро 
нуждались в улучшении 
жилищных условий. Од-
нако, часть недвижимо-
сти в нарушение зако-
на получили учредители 
компаний-застройщиков 
и должностные лица.

В число ответчи-
ков попал заслуженный 
строитель РФ Виктор 
Григорьев. У него и его 
сына Александра Григо-
рьева арестованы акти-
вы в рамках солидарной 
ответственности - отель 
в Mercurе в Липецке, а 
также земли агрохол-
динга «Мокрое».

Старшему Григорье-
ву принадлежат контр-
ольные пакеты сельхоз-
предприятия «Мокрое» 
и Липецкстроя-М, а Гри-
горьев-младший - вла-
делец компании СУ-11 
«Липецкстрой « и отеля 
Mercure.

В бизнес-делах в се-
мейном бизнесе засве-
тились также супруга 
Александра Григорьева 

– Светлана. И дочь Вик-
тора Григорьева -Ирина 
Бачурина.

Часть дружного се-
мейство можно увидеть 
на сайте агрофирмы 
«Мокрое».

Из-за ареста активов 
у семьи Григорьевых 
уже возникли серьезные 
проблемы: персонал от-
еля Mercure , который не 
получил зарплаты, обра-
тился в прокуратуру и 
Гострудинспекцию.

Александру Григорь-
еву принадлежат еще 
несколько компаний – 
это ООО «СЗ СУ-11 Ли-
пецкстрой-Л» (3,8%), 
ООО «Элеваторный 
комплекс» (50%), ООО 
«Фарм-Центр (100%)», 
ООО «СЗ СУ-11 Ли-
пецкстрой (50%)».

Но наибольшую долю 
(91,8%) в ООО» СЗ СУ-
11 Липецкстрой-Л» име-
ет Виктор Григорьев. Он 
также владеет ООО» УК 
Универсальный рынок – 
Л» (100%).

Иск от Генеральной 
прокуратуры

Идем дальше.
Конечно, удивитель-

но, что этому « больнич-
ному» делу -почти чет-
верть века. И, тем не ме-
нее, Генеральная проку-
ратура РФ подала иск в 
суд. Этот иск подписал 
заместитель генераль-
ного прокурора Игорь 
Ткачев.

И этот иск был на-
правлен не только быв-
шим высокопоставлен-
ным чиновникам из УДП, 
но и членам их семей, 
а также руководителям 

еще четырех компаний.
По иску, как уже упоми-
налось, проходят 20 от-
ветчиков.

Кроме Ивана Малюши-
на - бывший заместитель 
главы УДП Сергей Миро-
нов, который до процес-
са не дожил, ответчиком 
стала вдова Сергея Ми-
ронова, также его брат - 
Николай Миронов.

Иск получил и бывший 
зав. отделом УДП Сер-
гей Ковалев.

Получается, что в 
УДП в то время, в на-
чале 2000-х действо-
вала сплоченная ОПГ, 
раз они так легко ме-
няли социальные про-
екты на собственное 
обогащение? 

А подробности та-
кие: Сергей Ковалев за-
регистрировал на сво-
его сына квартиру в но-
вом элитном ЖК и маши-
но-место общей стоимо-
стью 62 млн. рублей.

Николай Миронов 
стал собственником 
квартиры за 36 млн ру-
блей. Еще один ответ-
чик - Виктор Михайлов, 
оформил на семью сра-
зу 8 объектов недвижи-
мости: квартиру, четыре 
машино-места и офис-
ные помещения.

Ответчики обжало-
вали решение в Санкт-
Петербургском город-
ском суде. Никто из них 
претензии прокурату-
ры не признал, ссыла-
ясь на то, что надзорное 
ведомство пропустило 
срок исковой давности, 
а чиновники якобы дей-

ствовали в строгом соот-
ветствии с законом.

Малюшину 
утяжелили 
обвинение

Еще один процесс 
по делу бывшего заме-
стителя руководителя 
Управления делами пре-
зидента (УДП) РФ Ивана 
Малюшина в Тверском 
суде Москвы начался 9 
января. Об этом сооб-
щал РБК.

Экс-чиновник обви-
няется в злоупотребле-
нии должностными пол-
номочиями при переда-
че в аренду принадле-
жавшего УДП земельно-
го участка в центре Мо-
сквы. А бюджет потерял 
почти 100 млн руб.

В 2019 и 2023 гг. след-
ствие дважды прекра-
щало уголовное пресле-
дование Малюшина сна-
чала оставили в покое в 
связи с амнистией, а за-
тем из-за как будто бы 
истекших сроков давно-
сти. Но оба эти решения 
по настоянию прокура-
туры суды отменили. И 
после дополнительного 
расследования Малю-
шину утяжелили обви-
нение. И теперь ему гро-
зит не до 4 лет лишения 
свободы, как ранее, а до 
10 лет тюрьмы.

В ходе расследования 
Генеральной прокурату-
ре приходилось вмеши-
ваться в дело в отноше-
нии Ивана Малюшина.

Главное следственное 
управление СКР по Мо-
скве возбудило дело еще 
28 августа 2019 года. Из 
материалов дела сле-
довало, что, несмотря 
на отрицательный от-
зыв главного управления 
федерального имущест-
ва УДП, Малюшин, дей-
ствуя из личной заинте-
ресованности, 28 апреля 
2014 г. незаконно подпи-
сал дополнительное со-
глашение к заключенно-
му 28 июня 2013 г. меж-
ду управделами и ООО 
«Стройгруппсервис» до-
говору аренды земель-
ного участка, который на-
ходился в федеральной 
собственности. И прои-
зошло снижение ранее 
установленной арендной 
платы.

Окончание на стр. 7.
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Окончание.
Начало на стр. 6.

В результате сумма вы-
плат за пользование 2,5 
тыс. кв. м уменьшилась с 
18,4 млн руб. в год до 5,8 
млн руб. Таким образом, 
с 2014 по 2018 гг. феде-
ральный бюджет недопо-
лучил 96,4 млн руб.

16 декабря 2019 г. 
следователь прекратил 
его дело в связи с ам-
нистией, объявленной в 
честь 70-летия Победы. 
Попытки прокуратуры 
обжаловать это реше-
ние в Пресненском суде 
столицы, а затем в Мос-
ковском городском суде 
успехом не увенчались.

Решение было отме-
нено только после вме-
шательства заместите-
ля председателя Вер-
ховного суда РФ Влади-
мира Давыдова.

Да и сам акт амни-
стии от 24 апреля 2015 
г. по отношению к Ива-
ну Малюшину, как пола-
гали в Генеральной про-
куратуре, вообще приме-
нен быть не мог, посколь-
ку под его действие под-
падали лица, совершив-
шие преступление до дня 
вступления в силу соот-
ветствующего постанов-
ления Государственной 
думы. Между тем проти-
воправные деяния Ма-
люшина продолжались 
до 5 апреля 2018 года. 10 
мая 2023 г. следователь 
вновь прекратил уголов-
ное преследование Ива-

на Малюшина. И на этот 
раз в связи с истечением 
сроков давности. Об этом 
сообщал «Коммерсант».

Но Пресненский суд 
Москвы, куда обратилось 
надзорное ведомство, 
указал следователю, что 
срок давности по инкри-
минированной бывшему 
чиновнику статье состав-
ляет 6 лет. И истекает 
лишь в апреле 2024 года.

Дело было возвраще-
но в СКР.

В бенефициарах –
компания из США

Но, похоже, все «чер-
ти» только-только нача-
ли выбираться из таба-
керки УДП, которое ра-
ботало в то время с г-
ном Малюшиным.

Ведь в суде Генераль-
ной прокуратуре удалось 
добиться не только при-
знания недействитель-
ным договора аренды, 
заключенного Малюши-
ным с ООО «Стройгрупп-
сервис,» но и вернуть в 
госсобственность в Стре-
мянном переулке ком-
плекс зданий коммуналь-
но-бытового назначения 
УДП с многоярусной под-
земной автостоянкой.

И, как выяснилось, этот 
комплекс не без участия 
Ивана Малюшина в 2011 г. 
оказался в собственности 
компании «Стройгрупп-
сервис», бенефициаром 
которого была американ-
ская компания AME Capital 

(юрисдикция - Калифор-
ния). УДП оказался в соб-
ственности ООО, бене-
фициаром которого явля-
ется американская компа-
ния! Как такое могло про-
изойти?

Отношения с Ива-
ном Малюшиным, кото-
рый в управделами ку-
рировал вопросы, свя-
занные с недвижимо-
стью, начались у компа-
нии «Стройгруппсервис» 
еще в 2007 году.

Именно тогда стороны 
заключили инвестицион-
ный договор на возведе-
ние в Стремянном пере-
улке комплекса зданий 
коммунально-бытово-
го назначения УПД. По-
строить его должен был 
«Стройгруппроект».

Почти 14 тыс. кв. ме-
тров застройщик и УДП 
оформили в собствен-
ность в равных долях. Од-
нако в ноябре 2011 г. УДП 
переуступило свою долю 
ООО «Стройгруппроект» 
за 372,6 млн рублей. И со 
стороны УДП сделку мог 
визировать якобы именно 
г-н Малюшин.

В спор за выбывшую 
из федеральной собст-
венности недвижимость 
снова включилась Ге-
неральная прокуратура. 
Иск к господину Малюши-
ну и ООО «Стройгрупп-
сервис «в Замоскворец-
кий райсуд Москвы по-
дал опять же замести-
тель генерального про-
курора Игорь Ткачев.Он 
настаивает на ничтожно-
сти сделки о переуступке 

Дело темное...

Биткоин опять обновил 
исторический максимум

права владения госсобст-
венностью, подписанной 
Иваном Малюшиным.

Надо же, какие тем-
ные истории стали вы-
лезать на свет Божий из 
лабиринтов УДП!

Мокрые дела
Но вернемся из столи-

цы в Липецкую область, 
где живет и работает 
большое семейство Гри-
горьевых, которое тоже 
оказалось причастным 
к последним событиям, 
связанным с деятель-
ностью УДП.

И хотелось бы напом-
нить, что своеобразное 
ведение бизнеса семьей 
Григорьевых The Moscow 
Post обозревал в рассле-
довании «Леди Макбет 
Мокрого уезда», которое 
было опубликовано еще 
в ноябре 2021 года.

Кстати, расследование 
готовилось по жалобе, 
которая пришла от сель-
чан из Липецкой области.

И вот именно после 
публикации этого мате-
риала в администрации 
агрохолдинга произош-
ли изменения: на место 
бывшего директора аг-
рохолдинга Марии Кор-
вяковой, работа которой 
подверглась резкой кри-
тике на страницах The 
Moscow Post, пришла 
Ирина Бачурина, дочь 
Виктора Григорьева.

В семейном бизне-
се, помимо отца и сына 
Григорьевых, находится 
и Светлана Григорьева, 
по всей видимости, жена 

Александра Григорьева.
Супруги имеют общий 

фарма-бизнес: Светла-
на Григорьева руководит 
ООО «Фарм-центр». В 
этом ООО у Александра 
Григорьева - доля 100%. 
Об этом пишет «Абирег»

У компании в послед-
нее время много судов 
(26) и немало долгов.

И если информации об 
отце и сыне Григорьевых 
очень много, особенно на 
страницах липецкой прес-
сы, то о личности Светла-
ны Григорьевой нет почти 
ничего, кроме того, что она 
находится - как сообщил 
наш информатор из Ли-
пецка - на типе учета «560 
криминал».

Как удалось выяснить, 
в основном, тип учета 
«560 криминал» приме-
няется к делам, связан-
ным со злоупотреблени-
ем должностными пол-
номочиями, мошенниче-
ством, взяточничеством, 
нарушением правил фи-
нансово-экономической 
деятельности и органи-
зации хищений.

К слову, первоначаль-
но ООО «Фарм-Центр» 
было ЗАО «Фарм-
Центр», но эта контора 
уже ликвидирована, по-
сле прохождения 21 дела 
в судебных инстанциях.

Редакция The Moscow 
Post следит за разви-
тием истории с бывши-
ми высокопоставленны-
ми сотрудниками УДП и 
аграриями из холдинга 
«Мокрое».

Надежда Попова

Стоимость 
за единицу 
криптовалюты 
перешагнула за 72 
тысячи долларов.

Стоимость биткоина 
второй раз за несколько 
дней обновила историче-
ский максимум. Судя по 
данным Binance на 14:50 
по московскому време-
ни, цена одной едини-
цы составила 72,266 ты-
сячи долларов, сообща-
ет корреспондент The 
Moscow Post.Спустя де-
сять минут после зафик-

сированной стоимости, 
рост немного замедлил-
ся. Через восемь минут 
цена биткоина опусти-
лась до 71, 53 тысячи 
долларов.

И такие колебания 
стоимости криптовалю-
ты стали привычными за 
последний месяц.

Традиционные инсти-
туты и большие компании 
вкладывают свои деньги в 
биткоины, что становится 
его движущей силой. Не-
смотря на свою сильней-
шую волатильность, эта 
криптовалюта регулярно 
бьет новые рекорды.

ФАС возбудила дело 
в отношении S7
Перевозчик 
игнорировал 
предупреждение 
ведомства, "а также 
пытался оспорить 
его законность в 
суде".

Начато расследование 
в отношении авиакомпа-
нии S7 из-за возможных 
нарушений в ценах на би-
леты. ФАС предупрежда-
ла перевозчика, однако, 
тот игнорировал требова-
ния и пытался оспорить 
их в суде, сообщает кор-
респондент The Moscow 
Post.

В январе ФАС установи-
ла, что S7 продает авиаби-
леты по разной стоимости 
в рамках одного подклас-
са тарифа. Эти различия в 
цене не связаны ни с услу-
гами на борту, ни с допол-
нительными расходами 
перевозчика, ни с време-
нем приобретения билета 
перед вылетом.

На данный момент, у 
авиакомпании отсутст-
вует ценовая политика, 
определяющая в том чи-
сле порядок образования 
стоимости. ФАС направ-
ляло перевозчику требо-
вание разработать и на-

править на согласова-
ние в службу коммерче-
скую политику. Там дол-
жен быть зафиксирован 
расчет и установление 
платы за услуги и прави-
ла определения допусти-
мого уровня отклонения 
от него.

Однако, S7 даже не по-
пыталась устранить заме-
чание, а попыталась оспо-
рить его законность в суде. 
Арбитражный суд города 
Москвы поддержал пози-
цию ФАС России.

Федеральная антимо-
нопольная служба возбу-
дила дело в отношение 
АО "Авиакомпания "Си-
бирь". В результате, S7 
может ожидать наложе-
ние штрафа.
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ЭКОНОМИКА

Высоковольтное 
надувательство...

Окончание.
Начало на стр.1

Схематоз и "свои 
люди"

АО "Мехколонна-15" 
было учреждено в 1994 
году, специализация - 
строительство местных 
линий электропереда-
чи и связи. У компании 
были многочисленные 
здания и участки земли 
в Высоковольтном про-
езде.

В январе 2022 года 
это АО учреждает сов-
местно с ООО «ГК «Гра-
нель» (владелец 99% 
- лично Ильшат Нигма-
туллин) «дочку» - ООО 
«СЗ «Вертикаль».

4 мая 2022 года на 
внеочередном общем 
собрании акционеров 
АО «Мехколонна-15» 
большинством голо-
сов принимается реше-
ние передать в качест-
ве вклада в ООО «СЗ 
«Вертикаль» шесть не-
жилых зданий в Высо-
ковольтном проезде. И 
в сентябре того же года 
доли в «Вертикали» пе-
редают в залог Сбер-
банку. Банк открыл кре-
дитную линию застрой-
щику, а те самые зда-
ния выступили в ка-
честве обеспечитель-
ных активов. Вот толь-
ко, как оказалось, да-
леко не все акционеры 
«Мехколонны-15» ока-
зались согласны с по-
добным уводом ликвид-
ного имущества.

В июле 2022 года в 
суд обратился Алексей 
Андреев, которому в АО 
принадлежало 7,7% от 
общего количества голо-
сующих акций. Он оспа-
ривал решение о пере-
даче зданий в «Верти-
каль» и требовал вер-
нуть их «Мехколон-
не-15». Позднее, узнав 
о залоге, истец уточнил 
требование, добавив, 
что, если суд призна-
ет ПАО «Сбербанк Рос-
сии» добросовестным 
залогодержателем иму-

щества, выплатить АО 
«Мехколонна-15» ры-
ночную стоимость оно-
го - более 1,455 млрд ру-
блей.

В суде Андреев не 
смог доказать, что та-
кой сделкой ему причи-
нили ущерб. Ему в от-
вет заявили, что, мол, 
вклад не может рассма-
триваться как безвоз-
мездная сделка, ведь 
АО «Мехколонна-15» 
ожидает получить зна-
чимые экономические 
выгоды через опреде-
ленное время и, мол, 
стоимость «будущей 
прибыли, приходящей-
ся на долю в уставном 
капитале превышает 
текущую стоимость пе-
реданного имущества 
и текущую стоимость 
доли». Там же заяв-
лялось, что акционер-
ное общество вовсе с 
2020 года убыточно, а 
реализация проекта по 
комплексной застройке 
многоквартирными до-
мами участка является 
«наиболее рациональ-
ным решением для об-
щества». Была и отсыл-
ка на некий корпоратив-
ный договор, по которо-
му чистая прибыль за-
стройщика до момента 
получения первого раз-
решения на строитель-
ство распределяется в 
пользу АО - 90%.

Первая инстанция в 
иске отказала, в целом 
он завершился лишь в 
ноябре 2023 года. Анд-
реев сам отказался от 
кассационной жалобы. 
Вероятно, ему предло-
жили какое-то возмеще-
ние в обмен на прекра-
щение скандала.

И вот, что занят-
но: 24 февраля 2024 
года «Мехколонна-15» 
вышла из совладель-
цев СЗ «Вертикаль», 
оставив все активы 
«Гранели». Прости-
те, а как же упомяну-
тое в суде перспектив-
ное получение выгоды 
от проекта застройки? 
Фарс и обман? А как 

пели, как пели - «...по 
окончанию строитель-
ства и реализации жи-
лых площадей чистый 
денежный поток для 
застройщика составит 
более 4 млрд руб».

Нам также удалось 
выяснить некоторые за-
нятные факты. Ещё в 
материалах суда фигу-
рировало указание, что 
сделку одобрили лица, 
«связанные с группой 
компаний

«Гранель», которая 
владеет 90% получате-
ля имущества и являет-
ся основным бенефици-
аром сделки».

А вот тут самое инте-
ресное: с октября 2021 
года директором «Мех-
колонна-15» была Анна 
Ерыгина, а с мая 2022 
года - Роман Акшенцев.

Акшенцев, можно 
сказать, что «человек 
«Гранели». Он - дирек-
тор АО «Модуль-М», 
где основной акционер 
- АО «Центрсток», а бе-
нефициаром оного вы-
ступал Ильшат Нигма-
туллин (владелец «Гра-
нели»).

Анна Ерыгина так-
же имела отношение к 
«Гранели». Она с апре-
ля 2021 года по июнь 
2022 года была дирек-
тором ООО «Верхнели-
хоборская 8», в котором 
(через ООО «СЗ «Талис-
ман») долю имел «Цен-
трсток» Нигматуллина. 
То есть здания из «Мех-
колонны-15» выводили 
при директоре, который 
был связан с владель-
цем «Гранели». Это пер-
вое.

Второе - это те ком-
пании, которые Андреев 
называл в иске, как свя-
занные с ГК «Гранель» 
- ООО «ТехКонтроль», 
ООО «Символ», ООО 
«ИнвестГрупп» и ООО 
«Интеграл МСК».

Упомянутое ООО 
«ИнвестГрупп» - это 
бывший собственник 
ООО «Верхнелихобор-
ская 8». В период спор-

ной сделки фирма «Ин-
вестГрупп» принадлежа-
ла Наталье Ореховской 
из Башкирии, которая в 
2015-2017 годы была уч-
редителем ООО «Тол-
пар».

ООО «Толпар» в ито-
ге перешло супруге пре-
мьер-министра Башки-
рии Ларисе Назаровой 
и его сестре - Светлане 
Нигматуллиной, то есть 
лицам, напрямую свя-
занным с «Гранелью».

Директором ООО 
«Техконтроль» в период 
сделки был некий Вяче-
слав Шихов, который яв-
ляется директором ООО 
«УК «Аструм-Москва». 
Последнее принадле-
жит сыну Назарова Де-
нису. Само же УК управ-
ляет активами «Гране-
ли» и владеет правами 
на один из её товарных 
знаков.

Далее - АО «Интег-
рал МСК» является вла-
дельцем одной из ком-
паний дивизиона «Гра-
нели», а именно - ООО 
«Гранель Инжиниринг».

Упомянутое ООО 
«Символ» также лег-
ко находится рядом с 
дивизионом «Гране-
ли». Вместе с ООО «СЗ 
«Гранель-МДРЗТ» фир-
ма владеет компани-
ей «Концепт Недвижи-
мость».

Кстати, аудиторское 
заключения для АО 
«Мехколонна-15» де-
лала та же башкирская 
фирма, что готовит та-
кие документы для 
«Гранели» - ООО «Ин-
терком-Аудит Уфа». 
Это то заключение, где 
говорилось об убыточ-
ности АО. А ведь имен-
но этот показатель так-

же фигурировал в суде 
для убеждения, что 
сделка прошла сугубо 
для пользы акционе-
ров.

В свете этого карти-
на по сделке в Высоко-
вольтном проезде скла-
дывается весьма и весь-
ма неоднозначная.

Мы не знаем, будет 
ли акционер «Мехколон-
на-15» Андреев пода-
вать заявление или его 
удовлетворит та «по-
дачка», которую, веро-
ятно, выделили в «Гра-
нели» (не зря же забрал 
апелляционную жало-
бу). Но, наш взгляд, от 
этой сделки с выводом 
активов дурно пахнет и 
есть что проверить ком-
петентным органам.

Напомним, «Гра-
нель», основанная На-
заровым и Нигматулли-
ным, весьма вольготно 
себя чувствует на про-
сторах Москвы и Под-
московья. Более того, 
даже претензии покупа-
телей к качеству стро-
ительства и вопросы 
от надзорных органов, 
не останавливают бег 
этой «белки», которая, 
похоже, предпочитает 
брать количеством, а 
не качеством. В прош-
лом материале The 
Moscow Post также рас-
сказывал, как токсич-
ных застройщиков из 
дивизиона «Гранели», 
к которым в своё время 
были претензии по сро-
кам, просто сливают, а 
уже потом они уходят 
в банкроты. Так «Гра-
нель» остаётся как бы 
вся в «белом», сбросив 
балласт и наштамповав 
чистеньких фирм.

Анастасия Степанова
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ПОЛИТИКА

Окончание.
Начало ан стр. 1

Но дело не только в Ук-
раине. Киевский режим 
- это часть поля проти-
воборства Москвы и Ва-
шингтона, России и Евро-
НАТОсоюза. Условно го-
воря, разговор об этих от-
ношениях, возвращается 
на два года назад, к неде-
лям 2022 года перед на-
чалом Специальной во-
енной операции.

Помните, что тогда 
предлагалось? Москва 
требовала, чтобы Украи-
ну не тянули в НАТО и со-
седняя страна сохраняла 
бы нейтральный статус, 
чтобы были признаны 
права жителей Донбас-
са и обеспечена их без-
опасность, чтобы альянс 
НАТО вернулся бы на 
границы 1997 года в том, 
что касается ударных во-
оружений и инфраструк-
туры.

Путин в интервью об 
этих предложениях не 
вспоминал, сказал толь-
ко, что политики стран 
Запада, ослеплённые ру-
софобией, даже обрадо-
вались началу боевых 
действий на Донбассе. 
Рассчитывали, восполь-
зовавшись поводом, на-
нести России “стратеги-
ческое поражение”. Но 
на деле “они сталкива-
ются с бессилием”, - ска-
зал Путин, “перед единст-
вом российского народа”. 
Президент напомнил, что 
Украина для Запада — 
это только вопрос такти-
ческого положения, но 
для России это вопрос 
жизни и смерти.

Путин говорил об этом 
в интервью Павлу Зару-
бину еще в феврале. Со 
всей категоричностью по-
вторил и в этом интер-
вью: “Для нас это вопрос 
жизни и смерти, а для них 
это вопрос улучшения 
своего тактического поло-
жения в целом в раскла-
де в мире, но и в Европе 
в частности, сохранения 

своего статуса среди сво-
их союзников. Это тоже 
важно, но не настолько, 
насколько для нас”.

Вслед за США в кон-
фликт втянулась Евро-
па. Путин прокомменти-
ровал разговор немецких 
офицеров, обсуждавших 
удары по Крымскому мо-
сту. “Они правильно же 
говорят: Если эти Taurus 
попадут в ту часть Крым-
ского моста, которая, без-
условно, даже по их по-
нятиям является россий-
ской территорией, — это 
нарушение Конституции 
ФРГ”, - объяснил прези-
дент. “Фантазируют, сами 
себя подбадривают, во-
первых. Во-вторых, нас 
стараются запугать”. Ан-
глийские и американские 
ракеты наносят ущерб 
России, но ситуацию на 
поле боя не меняют.

Не называя по име-
ни президента Франции, 
российский лидер ска-
зал: “Что касается тех го-
сударств, которые гово-
рят о том, что у них в от-
ношении России нет ни-
каких “красных линий”, 
они должны понять, что 
и в России в отношении 
этих государств тоже не 
будет никаких “красных 
линий”.

“Что касается малых 
государств Европы, мы, 
во-первых, относимся ко 
всем с уважением, не-
смотря ни на что”, - от-
метил Путин. То ли речь 
шла о прагматичных 
Венгрии и Словакии, 
или враждебно настро-
енной прибалтийской 
“тройке”, может о Фин-
ляндии – все они подпа-
дают под определение 
“малые государства Ев-
ропы”. Но Путин назвал 
“бессмысленным шагом 
с точки зрения безопас-
ности” решение Швеции 
и Финляндии вступить в 
НАТО.

Власти Финляндии ис-
портили почти идеаль-
ные отношения с Росси-

ей, теперь у ее границ по-
явятся российские войска 
и системы поражения. 
Раньше были покупате-
ли недвижимости, тури-
сты, покупатели товаров 
и услуг, российский ры-
нок был открыт для фин-
ских компаний.

“Вот в США объявили 
о том, что они не соби-
раются вводить войска. 
Мы знаем, что такое аме-
риканские войска на рос-
сийской территории, это 
интервенты. Мы так к это-
му и относиться будем, 
даже если они появятся 
на территории Украины. 
Они это понимают”, — 
сказал президент. Он так-
же выразил мнение, что 
польские войска, если 
войдут на территорию Ук-
раины, никогда больше 
оттуда не уйдут. Вот и по-
нимай, как знаешь…

Примерно в том же 
духе неопределенности 
президент высказался и о 
судьбе Украины: “Думаю, 
что геополитические по-
следствия для Украины, 
даже с точки зрения со-
хранения её государст-
венности в современном 
виде, конечно, встанут во 
всей своей красе и в пол-
ный рост”.

В том, что касалось ин-
тересов и политики Рос-
сии, то все, о чем говорил 
Путин, не допускало тол-
кований. По его словам, 
страна будет самодо-
статочной в сфере обес-
печения своей безопас-
ности и обороны, “наша 
ядерная триада является 
более современной, чем 
любая другая триада”, 
но это не значит, что мы 
должны мериться коли-
чеством носителей и бое-
зарядов, у России и США 
примерный паритет.

“Если они проведут та-
кие [ядерные] испытания 
[новых боезарядов], – не 
исключаю, необязатель-
но, нам это нужно или 
не нужно, ещё надо под-
умать, но не исключено, 
что мы можем сделать 
то же самое”, - сказал 
президент. Возможно, на 

смену привычной форму-
ле “стратегической ста-
бильности” пришла но-
вая формулировка, когда 
речь зашла о российско-
американских отношени-
ях “в сфере стратегиче-
ской сдерживаемости”.

“Оружие существу-
ет для того, чтобы при-
менять. У нас есть свои 
принципы, о чём говорят? 
Что мы готовы применять 
оружие, в том числе лю-
бое оружие, в том числе и 
такое, о котором Вы ска-
зали, если речь идёт о су-
ществовании Российско-
го государства, о нанесе-
нии ущерба нашему суве-
ренитету и независимо-
сти. У нас же всё пропи-
сано в нашей Стратегии. 
Мы её не меняли”, - зая-
вил Путин, отвечая на во-
прос о ядерном оружии.

Центральным местом 
в этой “ракетно-ядер-
ной” части интервью ста-
ло следующее высказы-
вание: “Если посчитать, 
сколько стоила у них, ска-
жем, система противора-
кетной обороны извест-
ная и один из основных 
компонентов преодоле-
ния ПРО с нашей сто-
роны – “Авангард”, меж-
континентальная ракета, 
планирующий блок меж-
континентальной даль-
ности, – то это просто не-
сопоставимые величи-
ны. И мы, по сути, обну-
лили всё, что они делали, 
всё, что они вкладывали 
в эту систему ПРО. Та-
ким образом и нужно дей-
ствовать”, - сказал Путин, 
комментируя вопрос гон-
ки вооружений и угрозы 
стратегической безопас-
ности России. Действи-
тельно, есть, чем гор-
диться!

Перечитывая текст 
интервью, можно по-
нять, что Украина – это 
всего лишь строчка в 
кроссворде “стратеги-
ческой сдерживаемо-
сти”, но без правильно-
го заполнения этой стро-
ки задача безопасно-
сти России не решается. 
Для России “это вопрос 

жизни и смерти”. Так, 
что Западу придется от-
ступить.

Как возобновить пере-
говорный процесс Путин 
не сказал, вспомнил про 
“ихние хотелки” и “мор-
ковки”, которые могут 
предложить России, пре-
дупредил, что дело при-
ходиться иметь с “опас-
ными людьми”, но под-
бодрил тем, что в ходе 
СВО инициатива пере-
шла к Вооруженным Си-
лам России. Президент 
сказал, что переговоры 
по Украине должны быть 
основаны на реальности 
и это не пауза для пере-
вооружения Киева, а се-
рьезный разговор с га-
рантиями безопасности 
для России.

Предупредил: “Мы не 
будем ничего делать, что 
не соответствует интере-
сам нашей страны”, что 
России нужны гарантии, 
“которые нас бы устрои-
ли, в которые мы пове-
рим”, - заключил Путин. 
Добавил, что “это должен 
быть серьёзный разго-
вор с обеспечением без-
опасности и для проти-
воборствующей стороны, 
и в данном случае нас 
прежде всего интересует 
безопасность Российской 
Федерации”.

Все это, повторяем, 
Владимир Путин изла-
гал спокойно, можно ска-
зать по-домашнему. Буд-
то бы не хотел тревожить 
детей, спящих в соседней 
комнате.

В интервью президент 
также говорил о том, что 
“Будущее – за детьми”. 
В России “70 процентов 
мужчин и 72 процента 
женщин хотят иметь двух 
и более детей, и государ-
ство должно их поддер-
жать”, сказал Путин, по-
вторив, что безопасность 
российских граждан 
должна быть на первом 
месте.

Может быть повезет 
и аналитики агентст-
ва Bloomberg дочитают 
текст интервью до этого 
примечательного места, 
а затем помогут своим 
западным коллегам по 
профессии разобраться, 
что действительно бес-
покоит президента Рос-
сийской Федерации.

Владимир Иванов

ВЛАДИМИР ПУТИН: 
просто работаю в интересах 
России
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ПОЛИТИКА

Асаул не сдюжил: Ликсутовым 
и Мосгортрансом начали пугать детей?
Подружка семьи Максима Ликсутова, которую 
прокуратура считала участницей нецелевого 
использования средств, сейчас "пилит" бюджет 
Мосгортранса?

Помнится, в прежние време-
на непослушных детей в сто-
лице пугали Мосгазом и страш-
ными дядьками в замасленных 
спецовках, тем более, что по 
Москве в то время прокатилась 
серия криминальных историй, 
связанных с газовой службой.

Сегодня, похоже, уже мож-
но пугать - и не только детей 
– Мосгортрансом, который не 
первый год выкидывает от-
менные " пенки". И журнали-
сты The Moscow Post уже опу-
бликовали несколько рассле-
дований о своеобразной- мяг-
ко говоря – работе ГУПа (го-
сударственного унитарного 
предприятия)"Мосгортранс".

Заголовки говорят сами за 
себя!

В марте прошлого года выш-
ло расследование "Асаул, Аса-
ул, что ж ты бросил коня?". 
Следом было опубликовано 
расследование "Нелюбимый 
водитель Максима Ликсутова"

Потом в печать пошло рас-
следование "Пустовозы и "пу-
стозвоны" Сергея Собянина".

Но в новых письмах, пришед-
ших в Редакцию, наши инфор-
маторы сообщают о том, что в 
этой солидной организации на 
высоких постах работают люди 
с ярким криминальным прош-
лым. Как такое возможно?

В новых деталях попытал-
ся разобраться корреспондент 
The Moscow Post.

"Уши" Олерского и 
Аристова

"Очень интересные кадры, 
- читаем в новом письме в Ре-
дакцию, - привел с собой Нико-
лай Асаул. Есть там такой пер-
сонаж, как Юлия Самойлова 
(Соловьева), заместитель гене-
рального директора ГУП "Мос-
гортранс".

Не так давно эта прекрасная 
фемина возглавляла АНО (Ав-
тономная некоммерческая ор-
ганизация) "Единая транспорт-
ная дирекция" (АНО "ЕТД"). А 
вот несколько раньше "ЕТД" 
называлась Транспортной ди-
рекцией Олимпийских игр.

Эта организация была со-
здана в 2009 г. Министерст-

вом транспорта РФ по распо-
ряжению Правительства РФ 
для планирования и организа-
ции пассажирских перевозок во 
время Олимпиады в Сочи. АНО 
"ЕТД" участвовала в контроле 
проектирования и строительст-
ва транспортных инфраструк-
турных объектов Сочи.

После присоединения Кры-
ма к России на АНО"ЕТД" была 
возложена организация обес-
печения транспортной доступ-
ности Крымского полуострова.

Итак, руководила АНО "ЕТД" 
уроженка Ленинградской обла-
сти Юлия Андреевна Самойло-
ва.

Наблюдательный совет ди-
рекции возглавлял - ВНИМА-
НИЕ (!) заместитель минист-
ра транспорта Николай Асаул, 
также в совет входили и другие 
заместители министра тран-
спорта - Сергей Аристов и Вик-
тор Олерский.

Вся дружная компания в сбо-
ре.

В 2014–2015 гг. деятель-
ность АНО» ЕТД» подверга-
лась серьезной критике из-за 
очередей, которые возникали 
на Керченской переправе. Кро-
ме того, претензии возникали у 
ФСБ РФ.

И стало известно, что Транс-
портная дирекция Крыма пере-
водила 10 млн. рублей в Мо-
скву. Деньги тратились на оп-
лату парковок в столице, мой-
ку автомобилей и изготовление 
визиток.

Так, АНО «ЕТД», занимаю-
щуюся организацией перевозок 
туристов в Крым, уличили в не-
целевом использовании бюд-
жетных средств.

Нецелевое расходование 
выявила проверка, которую 
провела транспортная проку-
ратура Южного федерально-
го округа. Прокуроры заинтере-
совались, на что тратятся фе-
деральные деньги, выделен-
ные на развитие транспортной 
инфраструктуры Азово-Черно-
морского бассейна, обустрой-
ство Керченской паромной пе-
реправы, организацию пере-
возок пассажиров и грузов в 
Крым. Оказалось, что, 10 млн 

руб. были переведены в столи-
цу на счет московского филиа-
ла АНО «ЕТД».

В общей сложности было за-
фиксировано 14 фактов неце-
левого использования средств. 
Материалы о нарушениях были 
переданы Межрегиональному 
территориальному управлению 
Федеральной службы финансо-
во-бюджетного надзора в Крас-
нодарском крае.

АНО «ЕТД» был выписан 
штраф на сумму 500 тыс. руб.

И, как пишут авторы письма в 
Редакцию, в 2016 г. Юлию Са-
мойлову судили за растрату.

Вину признать 
отказались

Однако, АНО «ЕТД» отказа-
лась признать вину, а потом 
опротестовала решение над-
зорных органов в арбитражном 
суде.

Как следует из материалов 
арбитражного дела № А32-
726/2016, суд также пришел к 
выводу, что средства исполь-
зовались не по назначению.

Как видно из материалов 
дела, в соответствии с поруче-
нием Генеральной прокурату-
ры РФ от 08.09.2015 г. № 23/1-
263-2014 Южная транспорт-
ная прокуратура с 08.09.2015 
по 02.10.2015 г. с привлечени-
ем специалистов МТУ Росфин-
надзора в Краснодарском крае 
провела проверку законности 
расходования средств субси-
дий, выделенных из федераль-
ного бюджета АНО «Единая 
транспортная дирекция « в це-
лях развития транспортной ин-
фраструктуры Азово-Черно-
морского бассейна, обустрой-
ства Керченской паромной пе-
реправы, организации перево-
зок пассажиров и грузов на тер-
риторию Крымского полуостро-
ва.

 Получается, что г-жа Самой-
лова, по всей видимости, при 
помощи «тузов» из Министер-
ства транспорта РФ - Асаула, 
Аристова и Олерского – вышла 
сухой из воды?

Вскоре г-жа Самойлова выш-
ла замуж. И сменила фамилию, 
стала Юлией Соловьевой.

И теперь у старого прияте-
ля Асаула, который стал ге-
неральным директором ГУП 
«Мосгортранс», является пра-
вой рукой!

Кроме того, Юлия Самойло-
ва – Соловьева сильно дружит 
с Сабиной Цветковой, особо 
приближенной к Максиму Лик-
сутову.

Сабина Цветкова -супруга 
скандально известного пред-
принимателя Антона Цветкова.

Сабине Цветковой тоже на-
шлось «теплое» местечко в 
ГУП «Мосгортранс».

Мы с Тамарой ходим 
парой?

Напомним, что министр тран-
спорта столицы Максим Лик-
сутов «осчастливил» москви-
чей своим явлением в декабре 
2011 года.

С тех самых пор транспорт-
ные артерии столицы режутся, 
пилятся, сворачиваются в коль-
цо или просто исчезают. Иног-
да вместе с транспортом.

Мосгортранс лихорадит от 
кадровых перестановок.

«Электробусу приходит пол-
ный Ликсутов» - так называ-
лось журналистское расследо-
вание, опубликованное 10 фев-
раля 2023 года.

Напомним, что этот матери-
ал готовился по письму сотруд-
ника Северо-Восточного фили-
ала ГУП «Мосгортранс» Федо-
ра Олими.

Окончание на стр. 11
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ПОЛИТИКА

Окончание.
Начало на стр. 10.

Водитель «Электро-
буса» Олими описывал 
тяжелую жизнь водите-
ля этого «продвинутого» 
транспортного средства, 
которое то горит, то ло-
мается, то катит без тор-
мозов.

В Редакцию поте-
кли отклики читателей, 
и среди них оказалось 
письмо еще одного со-
трудника ГУП «Мосгор-
транс», который под-
писался псевдонимом 
«Андрей Зотов», объяс-
нив, что он – сотрудник 
Мосгортранса и ему есть 
чего опасаться. В своем 
письме Зотов сообщил 
шокирующие подробно-
сти, а именно он проком-
ментировал методы ра-
боты нового «генерала» 
ГУП «Мосгортранс» Ни-
колая Асаула.

И теперь, по свои 
«знамена» г-н Асаул со-
бирает своих людей по 
всем углам РФ, естест-
венно, с согласия сто-
личного министра тран-
спорта Максима Лик-
сутова. И неважно, что 
некоторые из них име-
ли уголовные дела! И 
то, что в заместителях 
у Асаула работает г-жа 
Самойлова- Соловьева, 
тоже говорит о многом!

Получается, «мы с Та-
марой» ходим парой?

«Идеальный 
парк» Асаула и 
Соловьевой

И «чудеса» в ГУП 
«Мосгортранс» продол-
жаются.

«Николай Асаул сво-
им очередным приказом 
в одностороннем поряд-
ке изменил должност-
ную инструкцию водите-
лей регулярных город-
ских пассажирских мар-
шрутов, что недопустимо 
с точки зрения Трудово-
го кодекса РФ, « - расска-
зал при встрече руково-
дитель Межрегионально-
го профсоюза работников 
общественного транспор-
та Юрий Дашков.

Этому смелому че-
ловеку журналисты The 
Moscow Post посвятили 
расследование «Нелю-
бимый водитель Макси-
ма Ликсутова».

Помимо прочего, ГУП 
«Мосгортранс» разра-
ботал некую программу 
под названием «Идеаль-
ный парк», которая по-
дразумевает электрон-
ный кадровый докумен-
тооборот. Но водители 
не согласны на исполь-
зование своих персо-
нальных данных в этой 
программе.

Водители стали от-
правлять свои письма 
в Мосгортранс. Помимо 
прочего, ГУП «Мосгор-
транс» разработал некую 
программу под названи-
ем «Идеальный парк», 

которая подразумева-
ет электронный кадро-
вый документооборот. 
Но водители не согласны 
на использование своих 
персональных данных в 
этой программе.

Водители стали от-
правлять свои письма в 
Мосгортранс.

Кроме того, не все во-
дители обучены и не име-
ют необходимые навыки 
с электронным докумен-
тооборотом и работой с 
цифровыми технологи-
ями. Даже, если води-
тель не согласен с каким-
то документами, то оспо-
рить их крайне трудно.

Но вот заместитель-
ница г-на Асаула в ГУП 
«Мосгортранс» Юлия 
Соловьева выступила 
за электронные путевые 
листы.

«Раньше водители 
контролировали свое 
рабочее время, делая 
копии путевых листов 
чтобы не было обмана 
с оплатой, - продолжает 
рассуждать Юрий Даш-
ков. - А теперь их хотят 
сделать электронны-
ми. Это явно осложнит 
контроль, поскольку ра-
ботодатель сможет вно-
сить изменения само-
стоятельно.

Юрий Дашков встре-
чался с Юлией Соловь-
евой. И в очередной раз 
предложил конструктив-
ный диалог и взаимо-
действие.

«Однако, наш профсо-
юз снова получил отказ! 
– возмущается Дашков. 
- Полагаю, что работо-
датель и перевозчик бо-
ятся, что мы, как защит-
ники людей труда, уви-
дим некие схемы и бу-
дем препятствовать их 
внедрению...»

Но Юлия Соловьева 
аккуратно отвечает на 
письма возмущенных 
водителей.

Все нити ведут к Са-
бине Цветковой, лучшей 
подруге Самойловой-
Соловьевой. Именно 
она активно стала вне-
дрять новые цифровые 
технологии, поскольку 
руководит отделом вну-
тренней политики ГУП 
«Мосгортранс «.

Водители неоднократ-
но обращались к Юлии 
Соловьевой с требова-
нием отменить « наем-
ный» труд. Однако, Со-
ловьева в своих ответах 
ссылается на некий ре-
гламент по взаимодей-
ствию с ГУП «Мосгор-
транс», в котором води-
телей обязывают подчи-
няться сторонней орга-

низации. Но 
у водите-
лей с этим 
образова -
нием нет 
трудового 
договора.

И при-
ш л о с ь 
даже обра-
щаться в 
Следствен-
ный коми-
тет России.

Но как 
р а с п р а в -
ляются с 
теми, кто 
не согласен 
подчинять-
ся?

«Одному 
из водите-

Асаул не сдюжил...

Юлия Самойлова. Фото прислано авторами письма в 
Редакцию

Скан: https://sudact.ru/arbi-
tral/doc/XfKWvVPLZmHx/

лей, - продолжает свой 
рассказ Юрий Дашков, 
- выдавили стекло в ка-
бине, чтобы у него были 
проблемы, и он не смог 
бы выехать из парка. А 
если бы выехал, то его 
наказали и возможно, 
даже потребовали бы, 
возместить отсутствие 
за свой счет».

Межрегиональный 
профсоюз работников об-
щественного транспорта 
неоднократно предлагал 
ГУП «Мосгортранс» кон-
структивное сотрудниче-
ство и взаимодействие, 
в том числе, по контр-
олю за качеством ремон-
та подвижного состава, а 
также за переработками 
водителей.

Однако, предложения 
профсоюза проигнори-
ровали.

А зачем Асаулу, Лик-
сутову, Соловьевой и 
иже с ними взаимодей-
ствие с профсоюзом? 
Это лишнее, тем более, 
что в транспортной сис-
теме столицы крутятся 
бешеные деньги. И идут 
они в «правильном» на-
правлении, тем более, 
в «дирижерах» находит-
ся Юлия Андреевна Са-
мойлова-Соловьева, ко-
торая уже прошла огонь, 
воду и медные трубы…

А Николай Асаул - по 
старой памяти – прикро-
ет, там, где надо?

Видимо, мэру Москвы 
Сергею Собянину пора 
бы обратить самое при-
стальное внимание на 
«цыганскую» кадровую 
политику Николая Аса-
ула. А пока ГУП «Мос-
гортранс» медленно, 
но верно превращается 
в отстойное место для 
«специалистов» с кри-
минальным прошлым.

Надежда Попова
ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ

Документ передан авторами письма в 
Редакцию
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ОБЩЕСТВО

ДОМ.РФ 
рассчитал, сколько 
потребуется 
средств для 
работы программы 
до июля. 

Институт развития 
ДОМ.РФ перераспреде-
лил оставшиеся 91 мил-
лиардов рублей лими-
та на выдачу семейной 
ипотеки между 16 бан-
ками и рассчитал до-
полнительную потреб-
ность для нормальной 

Лимит на семейную 
ипотеку потребуется 
увеличить на 200 
миллиардов рублей

работы программы до 
июля 2024 года, сооб-
щает корреспондент The 
Moscow Post.

Из расчетов следует, 
что для функционирова-
ния программы потребу-
ется еще 200 миллиар-
дов рублей. Жилищные 
кредиты смогут выда-
вать 64 банка.

На данный момент ли-
миты по семейной ипоте-
ке были израсходованы на 
89%: в том числе у Сбера 
на 102%, Банка ДОМ.РФ 
- на 97,4%, Банка ФК “От-
крытие” - на 94,3%.

Народный фронт совместно с 
Министерством просвещения 
контролирует решение 
вопросов, связанных 
с качеством горячего питания 
в школах

В 2024 году отдель-
ный блок сотрудничест-
ва Народного фронта с 
Министерством просве-
щения – вопросы, посту-
пившие на прямую ли-
нию Президента, более 
2700 обращений. Часть 
вопросов уже решена, 
остальные – в работе.

Соглашение призва-
но помочь родителям 
осуществлять независи-
мый контроль за каче-
ством школьного пита-
ния. Министерство про-
свещения и Народный 
фронт помогают созда-
вать координационные 
центры для законных 
представителей инте-
ресов детей во всех ре-
гионах страны, а в не-
которых случаях – и в 
муниципалитетах. На-

В феврале Народный фронт и 
Министерство просвещения заключили 
соглашение об усилении совместной 
работы по контролю качества горячего 
школьного питания и договорились о 
совместном рассмотрении обращений 
граждан, отправленных на прямую 
линию с Президентом России.

родный фронт регуляр-
но собирает обратную 
связь, транслирует луч-
шие практики, а главное 
– ставит на контроль ре-
шения по конкретным 
школам.

Например, из Волго-
града на прямую линию 
Президента поступила 
жалоба на то, что еда 
холодная. Теперь опе-
ратор питания предоста-
вил больше сотрудников 
и дополнительные те-
лежки для развоза еды, 
столы накрывают за 
пять минут до звонка.

"Температура пищи, 
которая подается де-
тям, находится на долж-
ном уровне. Мы сегод-
ня обратили внимание 
на то, что за несколько 
минут до появления де-

тей в столовой происхо-
дит выставление блюд 
на столы. В буфетной 
зоне созданы комфорт-
ные условия, дети мо-
гут в любое время сво-
бодное прийти, поза-
ниматься и с комфор-
том чувствовать себя в 
этой прекрасной среде", 
– рассказал член регио-
нального штаба народ-
ного фронта Сергей Ро-
манов.

В Саранске бабушка 
ученика пожаловалась 
на качество завтраков и 
обедов. Родителей ре-
бёнка пригласили про-
вести независимую де-
густацию в удобное вре-
мя, а оператор усилил 
контроль за приготовле-
нием еды в школе. По 
итогам нескольких про-
верок жалоба снята, а 
дети и родители под-
твердили, что питание 
стало вкусным.

"В Республике Мор-
довия активно развива-
ются и пропагандируют-
ся признаки здорового 
питания. Организованы 
штаб, рабочая группа по 
взаимодействию с роди-
телями по этому вопро-
су. Родители всё чаще 

стараются принимать 
участие в мероприяти-
ях родительского контр-
оля", – рассказала член 
всероссийского сове-
та родителей при Мини-
стерстве просвещения 
Российской Федерации, 
председатель рабочей 
группы совета родите-
лей по организации го-
рячего питания в Респу-
блике Мордовия при Ми-
нистерстве образования 
Васенина Наталья.

В 29 тысячах школ 
размещена информация 
Народного фронта с QR-
кодом и номером теле-
фона, на который мож-
но позвонить и выска-
зать свои пожелания и 
жалобы, если они име-
ются. Еженедельно ра-
ботает совместный опе-
ративный штаб, где со-
бираются представите-
ли региональных мини-
стерств для рассмотре-
ния острых и систем-
ных вопросов. Теперь 
в соглашении есть ещё 
пункт, связанный с при-
влечением родитель-
ской общественности.

"Многие вопросы мо-
гут быть решены в рам-
ках диалога между ро-
дительским комитетом и 
директором школы, на-
пример, продолжитель-
ность перемен и состав 
меню. За счёт большого 
опыта и экспертизы мы 
будем транслировать 
наиболее успешные ре-
шения и получать обрат-
ную связь непосредст-
венно от родителей о 

том, что происходит в 
сфере питания, в том чи-
сле и анонимно. Как по-
казали наши опросы, это 
критически важно для 
родителей", – проком-
ментировал руководи-
тель Бюро расследова-
ний Народного фронта 
Валерий Алексеев.

"Минпросвещения Рос-
сии постоянно держит на 
контроле организацию го-
рячего питания для уче-
ников начальных классов 
из всех регионов страны. 
Это касается и городских, 
и сельских школ – как 
крупных, так и малоком-
плектных. С начала ре-
ализации этого проекта, 
инициированного главой 
государства, у нас нала-
жена обратная связь: мы 
внимательно изучаем все 
комментарии, жалобы 
и пожелания родителей 
учащихся, связываемся с 
коллегами на местах, об-
суждаем пути решения 
проблем и контролируем 
"работу над ошибками". 
Важно, что мы изучаем 
лучшие практики органи-
зации горячего питания, 
тиражируем их и внедря-
ем в разных регионах.

Отмечу, что число об-
ращений на горячую ли-
нию значительно снизи-
лось, а это значит, что 
работа ведется в пра-
вильном направлении", 
– отметил первый заме-
ститель Министра про-
свещения Российской 
Федерации Александр 
Бугаев.

Мария Касперова

"Раздолжнителей" уведут в тень: 
им запретят рекламу
ЦБ и 
Генпрокуратура 
хотят ограничить 
деятельность 
консультантов по 
избавлению от 
долгов.

"Раздолжнители" не 
помогают людям вы-
браться из долговой ямы, 
а наоборот топят в нее 
еще больше. К такому 
выводу пришел Банк Рос-
сии, который указал на 
то, что псевдо-юридиче-
ские консультации по из-
бавлению от финансовых 

проблем, дают ложную 
информацию гражданам, 
сообщает корреспондент 
The Moscow Post.

" Р а з д о л ж н и т е л и " 
предлагают провести 
процедуру банкротства, 
однако, они не говорят о 
последствиях. А это воз-
можная продажа имуще-
ства должника, оспари-
вание сделок и невоз-
можность получить кре-
дит в будущем.

Сейчас ЦБ совместно 
с Генпрокуратурой раз-
рабатывают проект, по 
которому таким консуль-
тантам запретят рекла-
мировать свои услуги. В 

частности, им станут не-
доступны формулиров-
ки о "гарантии положи-
тельного результата" в 
виде освобождения гра-
жданина от долгов. Так-
же предлагается ввести 
запрет на введение в за-
блуждение относитель-
но простоты процеду-
ры банкротства и обяза-
тельное указание его по-
следствий.
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ОБЩЕСТВО

Некоторые пенсионеры получат 
доплату в  2 638 рублей

Президент России 
подписал закон, соглас-
но которому прабабуш-
ки и прадедушки, опе-
кающие нетрудоспособ-
ных правнуков, будут 

Владимир Путин 
уже подписал 
соответствующий 
закон. 

Путин ввел новую выплату 
в случае гибели в СВО
Теперь 5 
миллионов рублей 
получат не только 
родные бойцов.

Владимир Путин рас-
пространил выплату в 5 
млн рублей в случае ги-
бели в СВО на граждан-
ский персонал Мино-
бороны и силовых ве-
домств, пишет ТАСС.

Согласно указу Прези-
дента, речь идет о гра-
жданском персонале во-
енных сил, некоторых 
служащих федераль-

ных госорганов, органов 
внутренних дел, ФСИН, 
ФССП, органов феде-
ральной фельдъегер-
ской связи, таможенных 
органов и организаций 
ФТС. 3 млн рублей они 

смогут получить в слу-
чае ранения.

Ранее такие выпла-
ты касались только во-
еннослужащих и других 
участников специальной 
военной операции.

получать повышенную 
фиксированную выпла-
ту к страховой пенсии 
по старости или по инва-
лидности, сообщает кор-
респондент The Moscow 
Post со ссылкой на сайт 
правовой информации.

По словам первого за-
мглавы комитета Госду-
мы по экономической по-

литике Надежды Школки-
ной, сумма надбавки со-
ставит 2 638 рублей. На 
доплату могут рассчиты-
вать только те, у кого на 
иждивении находятся не-
трудоспособные правну-
ки возрастов до 23 лет.

Правда, если прав-
нуки стали инвалидами 
до 18 лет, то ограниче-
ния по возрасту закон не 
устанавливает. 

Путин подписал закон 
о запрете рекламы 
на ресурсах 
иноагентов

Такая информация 
появилась 
на сайте 
нормативных 
актов.

Президент РФ подпи-
сал закон, запрещаю-
щий российским гражда-
нам и компаниям разме-
щать рекламу на всех ин-
формационных ресурсах 
иностранных агентов, а 
также рекламу таких ре-
сурсов, сообщает кор-
респондент The Moscow 
Post со ссылкой на сайт 
правовой информации.

Благодаря этому за-
кону, иноагенты долж-
ны просто исчезнуть из 
информационного поля. 
О них нельзя говорить, 
и тем более, запреще-
но с ними сотрудничать 
в рамках рекламы.

Ранее авторы законо-
проекта отмечали, что 
цитирование в СМИ ма-
териалов иноагентов 
не будет подпадать под 

действие новых норм, 
нарушением будут счи-
таться только публика-
ции рекламного харак-
тера с целью увеличе-
ния аудитории таких ре-
сурсов.

Ответственность за на-
рушение этих требова-
ний будут нести рекламо-
датель и рекламораспро-
странитель. Штраф для 
физических лиц составит 
до 50 тысяч рублей, для 
юридических - до 500 ты-
сяч. За регулярное нару-
шение закона виновный 
понесет уголовное нака-
зание до двух лет лише-
ния свободы.

Ранее председатель 
Госдумы Вячеслав Во-
лодин заявлял, что зако-
нопроект станет эффек-
тивным средством борь-
бы с публичной деятель-
ностью иноагентов. Они 
лишатся от 50 до 80% 
своих доходов. Некото-
рые блогеры с этим ста-
тусом, уже заявили о за-
крытии своих проектов.

Россияне смогут открывать 
сберегательные счета через 
"Госуслуги"
Сервис будет 
доступен уже с 
июля. 

Открывать счет в бан-
ках станет еще проще. 
С июля эта функция бу-
дет доступна на порта-
ле "Госуслуг", сообща-
ет корреспондент The 
Moscow Post.

Замминистра финан-
сов РФ Иван Чебесков 
пояснил, что речь идет 
о программе долгос-
рочных сбережений. На 
данный момент более 

двух тысяч россиян под-
писали договоры об уча-
стии. С июля открыть та-
кие счета можно будет 
через "Госуслуги".

Напомним, программа 
долгосрочных сбереже-
ний, формируемых него-
сударственными пенсион-
ными фондами стартова-
ла с января текущего года. 
Накопительный счет фор-
мируется из взносов гра-
ждан, а государство будет 
добавлять по 36 тысяч ру-
блей в год в течение пер-
вых трех лет участия чело-
века в программе.

Россияне получат скидку на 
путешествия в честь Года семьи
Обещают, что 
билеты станут на 
15% дешевле.

Компания ОАО "РЖД" 
в честь Года семьи готова 
предоставить скидку 15% 
на путешествия в поездах 
для людей с несовер-
шеннолетними детьми. В 
частности, скидка дейст-

вует в поездах дальнего 
следования и при едином 
заказе до четырех биле-
тов, сообщает корреспон-
дент The Moscow Post.

Для того, чтобы скид-
ка отобразилась, нужно в 
одном заказе оформить 
документы на ребенка 
и сопровождающих. Но 
там должной быть не бо-
лее четырех билетов. 

Судя по всему, на мно-
годетных такая скидка не 
распространяется.

Правда, можно восполь-
зоваться другим отдель-
ным тарифом для несо-
вершеннолетних. Он назы-
вается "Школьный" и рас-
считан только на купе двух-
этажного поезда. Этот та-
риф предполагает получе-
ние скидки в размере 50%.

В Петербурге задержали 
террористов, которые 
пытались отравить 
военных через гумпомощь
Они готовили 
посылку с ядом для 
отправки на СВО. 

Сотрудники ФСБ за-
держали в Санкт-Петер-
бурге террористов, кото-
рый получили задание от 
СБУ отправить отравлен-
ную гумпомощь на СВ.

Известно, что четверо 
из зарежанных - мест-
ные жители, привержен-
цы праворадикальной 
идеологии. Боевики по-
лучили задание от во-
енной разведки Украины 
отравить продукты вы-
сокотоксичным вещест-
вом для российских во-

енных в зоне спецопе-
рации.

По информации ФСБ, 
задержанные также про-
водили разведку распо-
ложенных в Санкт-Пе-
тербурге и Ленинград-
ской области объек-
тов жизнеобеспечения, 
транспорта и другой кри-
тически важной инфра-
структуры для подготов-
ки следующих терактов.

Им грозит лишение 
свободы сроком от 10 до 
20 лет.
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ОБЩЕСТВО

Народный фронт контролирует 
обеспечение лекарствами 
жителей регионов, обратившихся 
на Прямую линию Президента
Программа “Итоги года с Владимиром 
Путиным” – объединённый формат прямой 
линии и итоговой пресс-конференции 
Президента – прошла в декабре 
прошлого года. 

Народный фронт стал 
частью большой объе-
динённой редакции про-
граммы и впервые при-
нял участие на этапе 
сбора вопросов. На пря-
мую линию поступило 
больше 2,8 миллиона 
обращений. Один из са-
мых внушительных бло-
ков вопросов был связан 
с проблемами здравоох-
ранения и лекарственно-
го обеспечения. 

Народный фронт при 
содействии Министерст-
ва здравоохранения РФ 
продолжает контролиро-
вать работу по их реше-
нию, а некоторые вопро-
сы уже удалось решить.

«Вопросы лекарствен-
ного обеспечения нахо-
дятся в сфере внима-
ния Народного фронта 
уже много лет. В рамках 
ежегодного комплексно-
го мониторинга сферы 
здравоохранения осу-
ществляется контроль 
наличия в аптеках необ-
ходимых жителям препа-
ратов. Осенью 2023 года 

Народный фронт провёл 
отдельный мониторинг, 
связанный с обеспече-
нием расходными мате-
риалам граждан, кото-
рые страдают сахарным 
диабетом первого типа. 
Были выявлены пробле-
мы, поэтому мы обрати-
лись к главе государст-
ва», – отметил предста-
витель Народного фрон-
та Дмитрий Цвич.

«Последние четыре 
года мы сталкиваемся 
со значительным числом 
вызовов, которые и сис-
тема здравоохранения, 
и фармацевтическая ин-
дустрия обратили в воз-
можности. Мы отмечаем 
устойчивую, стабильную 
картину лекарственного 
обеспечения, которая го-
ворит о развитии ассор-
тимента препаратов, до-
ступных нашим пациен-
там. Сегодня объём за-
пасов лекарств, относя-
щихся к категории жиз-
ненно необходимых и 
важнейших, составляет 
в среднем восемь меся-

цев. Наша промышлен-
ность приобретает ин-
новационный профиль 
благодаря программе 
«Фарма-2030» и быст-
ро реагирует на вызовы, 
связанные с точечными 
сокращениями объёмов 
ввоза в Россию опреде-
лённых лекарственных 
препаратов», – подчерк-
нул заместитель минист-
ра здравоохранения Рос-
сийской Федерации Сер-
гей Глаголев.

Часть вопросов, по-
ступивших на прямую 
линию, уже удалось ре-
шить. Так, на прямую ли-
нию обратилась житель-
ница г. Клинцы Брянской 
области Галина Шакина, 
которая после инфаркта 
нуждается в рецептур-
ных лекарствах. Она по-
жаловалась на отсутст-
вие в течение более трёх 
месяцев препаратов в 
аптеке Клинцовской ЦГБ. 
После вмешательства 
регионального отделе-
ния Народного фронта 
лекарственные препара-
ты были предоставлены.

«В ноябре 2023 года 
я должна была получить 
по рецепту лекарства, но 
в аптеке мне ответили, 
что это невозможно. Я 
начала переживать, на-

нимается при почечной 
недостаточности, «Кето-
стерил». Без лекарства у 
неё резко ухудшается са-
мочувствие, повышает-
ся давление, появляют-
ся отёки. Врач регуляр-
но выписывал рецепт, 
но получить препарат не 
всегда удавалось.

«Мы взяли на контроль 
эту ситуацию, так как 
лекарство необходимо 
регулярно и применять 
его нужно пожизненно. 
Следим за тем, что-
бы ежемесячно и сво-
евременно норма пре-
парата выдавалась», – 
сказала руководитель 
исполкома Народного 
фронта в Крыму Алла 
Вертинская.

Силами Народно-
го фронта была реше-
на проблема 11-летней 
девочки Лизы из Запо-
рожской области, боль-
ной диабетом. Её мама 
обратилась на прямую 
линию и попросила у гла-
вы государства помо-
щи в покупке тест-поло-
сок для измерения уров-
ня сахара в крови у сво-
ей тяжелобольной доче-
ри. Активисты Народного 
фронта оперативно от-
реагировали на пробле-
му. Для Лизы привезли 
жизненно необходимые 
тест-полоски и беспро-
водной глюкометр, кото-
рым можно пользовать-
ся даже при помощи мо-
бильного приложения.

писала смс-сообщение 
на прямую линию Прези-
дента. После мне посту-
пил звонок из Народно-
го фронта, и, когда я сно-
ва пришла в аптеку, фар-
мацевт выдал мне необ-
ходимые лекарства», – 
рассказала жительница 
г. Клинцы Брянской об-
ласти Галина Шакина.

Сразу два обращения 
в связи с отсутствием ле-
карственных препаратов 
поступили из Республи-
ки Крым. Олег Поповский 
пожаловался, что не мо-
жет найти вакцину «Вак-
тривир» от кори, краснухи 
и паротита для внучки, ко-
торой прививка была не-
обходима перед госпита-
лизацией. Представители 
Народного фронта в ре-
гионе обратились в мин-
здрав и проконтролирова-
ли получение вакцины.

«На сегодняшний день 
проблема решена, в ре-
спублику поступила пар-
тия вакцины. Эти постав-
ки федеральные, в рам-
ках нацкалендаря они 
дошли до региона, были 
распределены по ме-
дицинским учреждени-
ям. С заявителем связа-
лись, пригласили в удоб-
ное для него время прий-
ти и получить вакцину», 
– прокомментировал за-
мминистра здравоохра-
нения Республики Крым 
Антон Лясковский.

Другая крымчанка, ин-
валид первой группы Зоя 
Митрович нуждалась в 
препарате, который при-

В Госдуме предложили закрепить 
в УК законопроект об освобождении 
от наказания участников СВО
Практика показала 
положительные 
результаты. 

Группа депутатов вне-
сла на рассмотрение 
Госдумы законопроект, 

направленный на закре-
пление в УК РФ меха-
низма освобождения от 
уголовной ответствен-
ности контрактников Во-
оруженных сил РФ в пе-
риод СВО, пишет ТАСС.

Глава комитета Гос-
думы по госстроитель-
ству и законодательст-
ву Павел Крашенинни-
ков уточнил, что такой 
документ уже есть. Это 
принятый в 2023 году за-
кон об особенностях уго-
ловной ответственно-
сти лиц, привлекаемых к 
участию в СВО.

Этот закон, по словам 
Крашенникова, "предо-

ставил возможность гра-
жданам, совершившим 
уголовное преступле-
ние, заключить контракт 
с ВС РФ для участия в 
СВО и дал им соответ-
ствующие гарантии". 
Однако, документ носит 
временный характер, а 
также распространяет-
ся на правоотношения, 
возникшие до его вступ-
ления в силу.

Как показала практи-
ка, механизм оказался 
эффективным и рабо-
чим. Поэтому предло-
женные нормы следует 
закрепить в отдельных 
статьях УК и УПК.

Мошенники перед 
выборами запустили 
фейковые опросы
За них предлагают 
заплатить.

Выборы Президенты 
РФ пройдут с 15 по 17 
марта и даже этот по-
вод мошенники умудри-
лись использовать, как 
инструмент для зара-
батывания денег. Они 
запустили фальшивые 
сайты с опросами и 
предлагают гражданам 
деньги за участие, со-
общает корреспондент 
The Moscow Post.

Естественно, ника-
кой оплаты не будет. 

Единственная цель та-
ких опросов - это полу-
чение персональных 
данных россиян, что-
бы потом похитить их 
средства с банковских 
карт.

Звучит их леген-
да вполне убедитель-
но. Подобные опросы, 
действительно, прово-
дятся перед выбора-
ми, например, от ВЦИ-
ОМ.

Эксперты призывают 
граждан не вестись на 
уловки и никому не со-
общать свои персональ-
ные данные.
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КУЛЬТУРА

Современный "Онегин": 
25 лет тогда – это 40 
сегодня

Фото: КП

Впервые 
киноадаптацию 
романа "Евгений 
Онегин" Пушкина 
покажут в 
кинотеатрах.

Слухи о том, что "Ев-
гения Онегина" экрани-
зируют, ходили давно. И 
правда, пора бы – сколь-
ких классиков уже сни-
мали-переснимали и у 
нас, и за рубежом, а на 
Пушкина современные 
режиссеры так и не за-
махнулись (советское 
кино не считаем). Но вот 
случилось. Подробности 
в материале корреспон-
дента The Moscow Post.

Замахнулся на зна-
менитый роман в стихах 
небезызвестный режис-
сер Сарик Андреасян. 
Известен он не толь-
ко громкими работами 
("Жизнь по вызову", "Чи-
катило"), но и творче-
ской плодовитостью – 
за полтора десятка лет 
в киноиндустрии он снял 
порядка 30 фильмов и 
сериалов.

И съемочный процесс, 
и даже актерский состав 
держали в большом се-
крете, поэтому в сети 
было очень мало ин-
формации о готовящей-
ся премьере. Пока трей-
лер не вышел, скрыва-
ли даже то, кого выбрали 
на роль Онегина. Всем 
оставалось только га-
дать, кто тот счастлив-
чик. Шептались, что При-
лучный – его карьера на 
пике, он активно снима-
ется в кино. Но нет. Вы-
бор актера удивил.

"Прежние 25 лет — 
это сегодняшние 40"

Роль молодого Оне-
гина досталась сорока-
летнему актеру Викто-
ру Добронравову. По-
зже выяснилось, что Са-
рик Андреасян принци-
пиально хотел на роль 

"философа 18 лет" со-
рокалетнего мужчину – 
такой художественный 
прием, отражающий раз-
ницу эпох. Двадцатилет-
ние в те времена – это 
сорокалетние сегодня. 

«Мы изначально ре-
шили, что наши персо-
нажи будут старше на 
10–15 лет, чем у Пуш-
кина. Это было принци-
пиально, поскольку я не 
вижу своих героев под-
ростками. Жизнь и воз-
растные критерии силь-
но изменились, и преж-
ние 25 лет — это сегод-
няшние 40. Я не готов 
идти за историей любви, 
в которой героям по 13–
18 лет. Это была бы сов-
сем иная тональность. 
Как режиссер, я не хочу 
посвящать себя этому. 
Виктора Добронравова 
я пригласил на пробы 
после того, как увидел 
его на спектакле «Евге-
ний Онегин» в Театре 
им. Вахтангова. Мы при-
мерили костюм, сыгра-
ли две сцены, сняли их в 
декорациях. В тот же ве-
чер я сообщил кастинг-
директору, что Виктор 
утвержден. Других кан-
дидатов искать уже не 
пришлось, после проб я 
никого больше не видел 
в этой роли», - говорит 
режиссер.

Сам Добронравов, в 
свою очередь, отмечает, 
что давно освоил «Оне-
гина», когда играл эту 
роль в театре.

«Я пустил корни в 
этот материал уже 
давно, но кино — сов-
сем другой мир, и 
тот характер, кото-
рый есть в фильме, 
сильно отличается 
от того, что в на-
шем спектакле. Для 
меня это новый шаг 
вперед в познании и в 
исканиях этого обра-
за», - комментирует 
актер.

Пушкина не 
забыли

Как известно, особым 
героем романа «Евге-
ний Онегин» являет-
ся сам Пушкин. В кино-
адаптации этот момент 
режиссер тоже не упу-
стил. В кадре появля-
ется Рассказчик, кото-
рый дает комментарии 
от лица поэта и невидим 
для остальных персона-
жей. На экране его во-
плотил Владимир Вдо-
виченков, известный по 
фильмам «Бригада», 
«Левиафан». «Когда ты 
произносишь текст Пуш-

кина, когда от лица поэ-
та говоришь какие-то са-
кральные слова, кото-
рые знает каждый в на-
шей стране, это непере-
даваемо!», — поделил-
ся впечатлениями актер.

Кстати, ввести Рас-
сказчика в кадр также 
было некой данью ува-
жения и попыткой при-
держиваться классики. 
«С Алексеем Гравицким, 
которого я считаю та-
лантом и профи неверо-
ятного уровня, мы дол-
го искали решения, ко-
торые позволят нам со-
хранить текст Пушкина. 
Одно из таких — присут-
ствие рассказчика. Вну-
три некоторых эпизодов 
он будет обращаться к 
зрителям словами Алек-
сандра Сергеевича. Мы 
думаем, что подобный 
ход придаст новизны, 
легкости и волшебства 
нашей картине», - ком-
ментирует режиссер.

«Онегин» 
классический

Вообще, к экраниза-
ции романа Пушкина ко-
манда обещала отне-
стись бережно. И сло-
во сдержали. Сюжет 
оставили классическим. 
Креатива и «отсебяти-
ны» сценаристы добав-
лять не стали. Прав-
да, стихотворный текст 
пришлось переделать 
в прозу, однако, знако-
мые рифмы кое-где все 
равно оставили. «Мы из-
начально решили, что 
наша экранизация — 
дань уважения велико-
му наследию. Нам пока-

залось, что мы не имеем 
права уводить Онегина 
из классической формы 
в современную интер-
претацию. Это мое ре-
жиссерское решение и 
наше продюсерское же-
лание быть большим, 
масштабным классиче-
ским фильмом. Я де-
лаю это кино не как сию-
минутное развлечение, 
а как полотно, которое 
останется на десятки 
лет. Вся наша команда 
настроена исключитель-
но на такой результат», - 
уверяет режиссер Сарик 
Андреасян.

Фильм снят «дорого-
богато»: камера ищет не-
обычные ракурсы, ловит 
лучи солнца в кадре, ко-
стюмы и роскошные ин-
терьеры радуют глаз. 
Чтобы понимать размах 
«Онегина», приведем не-
сколько фактов: специ-
ально для съемок филь-
ма в Санкт-Петербур-
ге построили несколько 
улиц; для героев сшито 
более 400 костюмов, из-
готовлено порядка 200 
единиц украшений, 120 
пар обуви, 180 паланти-
нов и более 30 дизайнер-
ских шляп; для фильма 
было изобретено с нуля 
и изготовлено более 
2000 лампочек с ими-
тацией пламени свечи, 
не имеющих аналогов в 
своём роде; мастера от-
лили вручную более сот-
ни латунных дверных 
ручек в стиле ампир, 
по чертежам, снятым с 
исторических дверных 
ручек усадеб и дворцов; 
был восстановлен и ча-
стично отреставрирован 
особняк барона Штигли-
ца в Санкт-Петербурге, 
объект культурного на-
следия страны, – там 
снимали ключевые сце-
ны фильма; были вос-
созданы конюшня и куз-
ница в Елагином дворце 
по историческим данным 
XIX века и т.д.

«Уверен, что «Онегин» 
станет эталоном береж-
ной и точной экраниза-
ции. Миллионы школьни-
ков, влюбленные пары, 
фанаты Пушкина и про-
сто поклонники большо-
го кино получат насла-
ждение и будут пересма-
тривать наш фильм», - 
заверяет режиссер.

Анна Самойленко

Фото: https://www.kinopoisk.ru/media/news/4009177/
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КУЛЬТУРА 

Пугачева взялась 
за старое
Когда муж лишился концертов, 
Примадонна снова запела и выпустила 
новую песню.

Алла Пугачева взя-
лась за старое – запела. 
Спустя 16 лет она вы-
пустила новый альбом, 
символически приуро-
чив его к первому дню 
весны. Но больше все-
го шума наделала новая 
песня Примадонны.

Напомним, что ничего 
нового она уже давно не 
выпускала, но внезап-
но начала. Текст к но-
вой песне написала она 
сама и, похоже, эта но-
вая композиция похожа 
на признание, ведь При-
мадонна отмалчивалась 
долгое время, вообще 
никак не комментируя 
свой уход из России.

Поползли слухи, что 
Пугачева снова начнет 
выступать, так как нужно 
поддерживать семью на 
фоне того, что у ее му-
жа-иноагента постоянно 
отменяют концерты.

Подробности выяс-
нял корреспондент The 
Moscow Post.

Когда добытчик – 
не кормилец

Некоторое время 
назад Редакция The 
Moscow Post уже рас-
сказывала своим чита-
телям о том, как Максим 
Галкин (признан иноа-
гентом на территории 
РФ), супруг Аллы Бори-
совны, попал в просак.

Он столько всего на-
говорил, что даже кон-
цертные площадки за 
границей стали ему от-
казывать – пошла целая 

волна отмен его концер-
тов. Он отрекся от Рос-
сии, назвав себя изра-
ильтянином, но, оказа-
лось, что на фоне собы-
тий в Газе, жители Изра-
иля не прониклись твор-
чеством новоиспеченно-
го израильского патри-
ота. Рассчитывающий 
на сытую жизнь за гра-
ницей Галкин (признан 
иноагентом на террито-
рии РФ) глупо просчи-
тался.

Его "отменили" на 
Бали, в Таиланде, а в 
Эмиратах оштрафо-
вали из-за резких по-
литических выска-
зываний. Оказалось, 
что в "свободных" 
странах очень даже 
"следят за базаром", 
а власти не допуска-
ют тех вольностей, 
которые супруг Аллы 
Борисовны мог по-
зволить себе здесь, 
в России, под крылом 
влиятельной супруги.

Как-то в одном из сво-
их интервью юморист го-
ворил, что не забивает 
голову Примадонны бы-
товыми и хозяйственны-
ми моментами. Все сче-
та шоумен оплачивает 
сам. Все же именно он 
добытчик в семье. Хотя 
немногим ранее певи-
ца жаловалась, что роль 
"содержанки" для нее 
совершенно не привыч-
на – она сама привыкла 
зарабатывать, сидеть на 
шее у мужа казалось со-
вершенно невыносимо. 
Певица привыкла всег-
да рассчитывать только 

на себя. Однако в этом 
браке Пугачева поняла, 
что можно опереться на 
мужские плечи.

Но вот ситуация по-
менялась, продажи би-
летов на концерты Мак-
сима Галкина (признан 
иноагентом на террито-
рии РФ) закрыты, и те-
перь семидесятичеты-
рехлетняя супруга, ви-
димо, снова вынуждена 
прикрывать тылы. И вот 
Примадонна запела.

Ждите песню, 
дорогие 
поклонники

Впервые за 16 лет 
российская певица 
Алла Пугачева выпусти-
ла альбом, назвав его 
«P.S.». Он собран из ау-
диозаписей с юбилейно-
го концерта Примадон-
ны в Кремлевском двор-
це в 2019 году. В этом 
альбоме песни Пугаче-
вой сопровождают апло-
дисменты зрителей и ко-
роткие реплики самой 
артистки со сцены.

Хотя сама Пугаче-
ва назвала альбом «хо-
рошим подарком к сво-
ему 75-летию», он был 
встречен поклонника-
ми очень неоднозначно. 
Этот альбом – темная 
лошадка хотя бы пото-
му, что Алла Борисовна 
сделала вид, будто бы 
не знала о его выходе. 
«Я последняя узнала, 
скорее всего, о том, что 
вышел альбом «Пост-
скриптум».

Мне приятно, спаси-
бо большое. Хороший 

подарок к юбилею. Ну 
я могу только подарить 
к юбилею новые песни. 
Ждите, мои дорогие по-
клонники. Только ради 
вас», — пококетничала 
она, намекнув, что скоро 
ждать новых песен.

И вот новая песня не 
заставила себя ждать. 
Именно она, а не аль-
бом, наделала больше 
всего шуму, так как вы-
глядит как попытка вер-
нуться в активное твор-
чество впервые за не-
сколько лет и даже по-
хожа на некое призна-
ние Примадонны в том, 
что она так долго замал-
чивала. Ведь текст пес-
ни написала она сама. В 
тексте Алла Борисовна 
обращается к избранни-
ку с просьбой не беспо-
коиться за нее, говорит, 
что не жалеет о том, как 
сложилась ее судьба и 
что она не готова изме-
нять своим принципам. 
«Не беспокойся, что с 
тобой я спокойна как ни-
когда. Просто мне прис-
нился бой, в нем ты вы-
нес меня из огня. Не 
беспокойся за меня, я 
готова к любой судьбе. 
Богом данное не поме-
нять и нельзя изменить 
себе», - поет Пугачева.

Короче говоря, Алла 
Борисовна делает все, 
чтобы о ней не забыли. 
Но получилось ли?

Это 
позавчерашний 
день

Вообще, да, получи-
лось. Потому что новую 
песню принялись актив-
но обсуждать.

«Прекрасная пес-
ня. Слезы на глазах», 
— прокомментировала 

песню Ксения Собчак. 
К ней присоединилась 
Лера Кудрявцева, мать 
российского рэпера Ти-
мати Симона Юнусова и 
многие другие. Не смог 
пройти мимо и Филипп 
Киркоров, который сей-
час переживает не са-
мые легкие времена по-
сле «голой вечеринки». 
«Весна всегда в твоей 
душе, в твоем сердце, в 
твоем творчестве. Пой, 
Алла! Люблю», - проком-
ментировал Киркоров 
песню Примадонны.

Но не все приняли 
творчество артист-
ки тепло. Продюсер 
Иосиф Пригожин за-
явил, что не собира-
ется слушать пес-
ню Аллы Борисовны: 
«Песню и альбом не 
слушал и не собира-
юсь. Я никогда не был 
фанатом Аллы Пуга-
чевой. Я вырос на ее 
песнях, но увлекаюсь 
другой музыкой. Я фа-
нат Майкла Джексона, 
Стинга, своей жены. 
Допускаю, что есть 
реальные фанаты у 
Пугачевой, Валерии, 
Киркорова, например, 
которые ждут выхода 
каждой новой песни, и 
это здорово».

А вот музыкальный 
критик Сергей Соседов 
высказался категорич-
но – слушать песню он 
не будет принципиаль-
но: «Для меня история 
Аллы Пугачевой окон-
чена навсегда. Мне со-
вершенно неинтерес-
но, что она записыва-
ет, так как ей нечего ска-
зать и нечем. Я считаю, 
что ее имя не должно 
муссироваться в прессе, 
оно должно быть забы-
то. Это давно перевер-
нутая страница, позав-
черашний день. Не вче-
рашний даже, а позавче-
рашний».

Судя по всему, у Пуга-
чевой есть план, иначе 
она не стала бы делать 
так много попыток на-
помнить о себе. Напом-
ним, что кроме альбома 
и песен, она не так дав-
но приезжала в Россию 
«по делам». А что де-
лать – семья большая, 
приходится крутиться…
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